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Chères citoyennes, chers citoyens,
mesdames, messieurs,

Conformément aux prescriptions de la loi cantonale du 
13 avril 1984 sur l’Administration des communes, nous
avons l’honneur de vous présenter le rapport administratif
et financier qui porte sur la période du 1er janvier au 
31 décembre 2009.

depuis que les importantes constructions d’immeubles
sont terminées, la population de votre commune s’est sta-
bilisée à environ 3’200 habitants. une commune dont la
population excède les 3’000 personnes ne fonctionne plus
avec un maire et deux Adjoints comme c’était le cas
jusqu’alors, mais avec un Conseil administratif. Ce nou-
veau système politique sera mis en place dès la prochaine
législature (2011-2015). Administrativement, notre mairie
est prête à aborder ce grand virage.

Cette année 2009 a été très difficile pour votre maire. en
effet, j’ai dû cesser mes activités politiques et profession-
nelles suite à un accident cardio-vasculaire. Pour notre
commune, c’est la première fois qu’un maire délègue ses
fonctions à un Adjoint. C’est donc en date du 7 octobre
2009 que le Conseil d’etat a approuvé, par Arrêté, 
ma demande de délégation de fonctions à m. marcel 
BeAuveRd, Adjoint, pour la durée de mon indisponibilité.
Je le remercie d’avoir accepté de me remplacer et d’avoir
su reprendre mes tâches avec courage et professionna-
lisme. mes deux Adjoints, m. marcel BeAuveRd et mme
Catherine duPASQuIeR ont été formidables avec moi
durant cette période et on fait un travail remarquable. Je
les en remercie du fond du cœur.   

les comptes de la Commune pour l’année 2009 ont à nou-
veau été excellents, et la gestion rigoureuse du dernier
public est et sera toujours le fil conducteur de la mairie. en
2009, nous avons été prudents au niveau de nos investis-
sements. Ainsi, nous en avons profité pour effectuer des
amortissements bancaires extraordinaires d’un montant
de Frs 1'264'000. l’objectif de votre exécutif a toujours été
de diminuer la dette communale, tout en réalisant des
investissements judicieux. Ce but est atteint grâce à une
excellente gestion de notre trésorerie et une très bonne
entente avec notre Conseil municipal.

l’inauguration officielle de la plage Gitana a eu lieu le 
11 mai 2009. Ce fut une très belle réussite, monsieur Robert
CRAmeR, Conseiller d’etat, et monsieur marcel BeAuveRd
ayant dirigé la partie officielle de main de maître. 
Pour la première fois, l’esplanade a accueilli une buvette
qui a été gérée par des jeunes bellevistes durant la période
estivale. l’expérience fut très enrichissante et sera renou-
velée en 2010.
le Centre Sportif et le restaurant de la vigne Blanche ont
pris leur rythme de croisière. le terrain multisports, ainsi
que le Beach volley ont été fort appréciés et ont attiré de
nombreux sportifs. 

durant l’hiver et pour la seconde année consécutive, la
commune a installé une patinoire au Centre Sportif. Celle-
ci a été achetée par la commune et est louée par le
Groupement intercommunal de la vigne Blanche. Cette
attraction remporte un succès énorme année après année
et ce, tant auprès des hockeyeurs en herbe qu’auprès des
familles gentousiennes et bellevistes.

le dossier le plus important de cette année 2009 est sans
nul doute celui de la future crèche intercommunale des
Communes de Bellevue, Collex-Bossy, Genthod et Pregny-
Chambésy. les Conseillières et Conseillers municipaux 
bellevistes ont déposé une motion visant une implanta-
tion alternative de la crèche mais également le besoin de
construire un établissement pour personnes âgées et des
locaux parascolaires supplémentaires. dès lors, il a été
décidé d’étudier la possibilité de déplacer le projet de la
parcelle des Tuilots, initialement retenue, au centre du vil-
lage (sur les parcelles n° 3472, 3420 et 3422, entre la route
de lausanne et les voies CFF). Cette modification d’empla-
cement a influé sur l’échéancier que nous avions mis au
point. la commune fera désormais tout son possible pour
combler ce retard.

Concernant le personnel communal, d’importantes nomi-
nations ont été effectuées durant l’année: 
- madame véronique BARBeY a été nommée directrice

technique
- madame Claire AlBAneSe a été nommée directrice des

finances

la commune a également procédé à quatre engage-
ments:

Pour l’administration communale:
- madame Isabelle CHevAlleY del RIo, en qualité de res-

ponsable administrative et logistique des manifesta-
tions, du service social, scolaire et de la petite enfance.

- madame enrica d’AlFonSo, en tant que responsable du
développement durable, de la communication et des
archives communales.

Pour les espaces extérieurs:
- monsieur michaël FISCHeR, en qualité d’horticulteur

paysagiste polyvalent. 
- monsieur Toufik BRIKI, en tant qu’employé polyvalent

de la voirie.

nous leur souhaitons la bienvenue.

Je remercie tout le personnel communal pour son engage-
ment et son dynamisme au sein de la commune.

Pour la Fondation communale, l’année 2009 a été extrê-
mement importante : monsieur michel CHAPPuIS, mem-
bre de la Fondation depuis 13 ans dont 5 de présidence,
est arrivé au terme de son mandat. Je remercie monsieur
CHAPPuIS pour son engagement, ses compétences et sa
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disponibilité tout au long de ces années. en tant que
maire, j’ai eu un immense plaisir à travailler avec lui. 

monsieur Bernard TASCHInI a repris la présidence de la
Fondation depuis le 1er août 2009 et madame Yvette 
ClIvAZ BeeTSCHen est entrée au Conseil de Fondation au
mois de décembre. 

Au 31 décembre 2009, le Conseil de Fondation est com-
posé des personnes suivantes:

Bernard TASCHInI, 
Président et membre du Bureau de la Fondation
Jean-Paul ReY, 
vice-président et membre du Bureau de la Fondation
Gérald RueGSeGGeR, 
membre du Bureau de la Fondation

Pierre STRÜBIn 
Catherine duPASQuIeR
Raline enTAKlI
Pascal GAGlIARdI
Jean-daniel vIReT
Yvette ClIvAZ BeeTSCHen

Je remercie tous les membres de notre Fondation commu-
nale qui produisent un travail remarquable pour chaque
dossier traité. 

le samedi 26 septembre 2009, la commune a inauguré la
toiture photovoltaïque de l’école menuiserie en organi-
sant une journée de présentation. Ce fut une très belle
manifestation ponctuée par une exposition, des stands
ludiques et démonstratifs, un concours et la présence
exceptionnelle de la maquette de quatre mètres de l’avion
solaire SolAR ImPulSe. les Bellevistes se sont déplacés en
nombre pour l’évènement. Rappelons que la réalisation de
cette toiture participe à la volonté des autorités de pro-
mouvoir les énergies renouvelables dans le cadre de leur
politique de développement durable.

un projet de ralentissement de véhicules dans le secteur
Chênaie-mojonne est à l’étude, une décision définitive
quant aux mesures à prendre va être proposée au Conseil
municipal. les travaux sont prévus pour 2010.

le 13 juin 2009 a eu lieu l’inauguration des nouveaux ves-
tiaires du Stade marc-Burdet en présence du Conseiller
d’etat marc mulleR. Ce stade est un bel exemple de colla-
boration intercommunale réussie entre Bellevue, Collex-
Bossy, Genthod et Pregny-Chambésy. 

Pour la rentrée scolaire 2009, notre établissement scolaire
comptait 312 élèves inscrits.

le commandant de notre compagnie des Sapeurs-
Pompiers, monsieur Charles HoSTeTTleR a donné sa
démission et pris sa retraite le 1er juillet 2009. le premier

lieutenant, monsieur Christian RIeBen, a accepté de
reprendre le commandement ad interim de la compagnie.
Je remercie vivement nos pompiers pour leur engage-
ment et pour leur présence lors de diverses manifestations
communales.

une demande de participation d’un montant de Frs 25'000
en vue de travaux à effectuer à la Paroisse Protestante a
été acceptée par le Conseil municipal. les communes de
Collex-Bossy et Genthod participent également à ces tra-
vaux en versant la même somme.

un grand merci à tous les membres de nos diverses socié-
tés communales pour leur engagement, leur travail et leur
implication dans la vie communale.

Je remercie le Conseil municipal pour son investissement
et la qualité de ses choix. notre Conseil et nos commis-
sions font un remarquable travail, d’une grande efficacité.
Pratiquement toutes les décisions sont prises à l’unani-
mité. 
un grand merci à ses deux présidents messieurs Jean-
François RuCHeT (jusqu’au 31 mai 2009) et Raphaël PeTITe
(dès le 1er juin 2009), qui ont dirigé de main de maître leurs
Conseils municipaux.

un grand merci aux responsables de la direction de notre
commune, madame Claire AlBAneSe, madame véronique
BARBeY et monsieur Steve domIne pour la qualité de 
leur travail, leur disponibilité et leur engagement. Je
remercie également mon Adjointe madame Catherine
duPASQuIeR qui a fait un excellent travail dans ses dicas-
tères. enfin, merci encore à monsieur marcel BeAuveRd,
mon Adjoint, qui m’a remarquablement remplacé pen-
dant mon absence.

une commune dans laquelle il fait bon vivre avec une qua-
lité de vie agréable, et avec des finances saines, telle est la
devise de votre exécutif.

Daniel FABBI, 
Maire
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Exécutif communal
l'exécutif se compose de trois magistrats qui ont prêté serment lors de la cérémonie de prestation de serment des
Conseillers administratifs, des maires et de leurs Adjoints le mardi 29 mai 2007 à la Cathédrale St-Pierre. Il a pour
tâches principales la gestion des biens communaux, de son personnel et de son administration. Il défend les intérêts
de la commune, élabore le budget annuel, construit et entretient les bâtiments appartenant à la commune, exécute
les délibérations prononcées par le Conseil municipal.

le 7 octobre 2009, par Arrêté du Conseil municipal, il a été approuvé la délégation de fonctions faite par m. daniel
FABBI, maire, à m. marcel BeAuveRd, Adjoint, pour la durée de son indisponibilité due à un problème de santé. Ainsi,
dès cette date, m. marcel BeAuveRd a repris les responsabilités qui incombaient au maire pour le solde de l’année
2009.
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Marcel BEAUVERD
Adjoint, Entente Libérale

FONCTIONS
Urbanisme & Environnement
Développement durable
Manifestations, Sports &
Sociétés communales
Ports & Plages
Informatique

FONCTIONS
Finances & Patrimoine

Administration – Personnel
Etat Civil

Travaux publics & Routes
Parcs & Promenades – Cimetière 
Feu – Protection civile – Sécurité

FONCTIONS
Bâtiments communaux 
Ecoles – Parascolaire
Crèche & Petite enfance

Culture & Social
Aînés – Jeunesse

Daniel FABBI
Maire, Entente Libérale

Catherine DUPASQUIER
Adjointe, Pro Bellevue Radical

AUTORITÉS COMMUNALES – DIVERS RAPPORTS

les élus pour la législature 2007-2011

consEil municipal

Le rôle du Conseil municipal

le Conseil municipal est l’organe délibératif et consulta-
tif de la commune. Il fonctionne comme parlement com-
munal et contrôle la gestion d’une commune. C’est un
organe consultatif pour l’exécutif communal, élu égale-
ment pour quatre ans. Il débat, dans les limites des com-
pétences communales, de tous les objets d’intérêt
public touchant la commune, ses habitants et contribua-
bles. Il suit l’activité de l’exécutif en se faisant renseigner
et la contrôle dans les limites de ses compétences. enfin,
il veille au respect de l’autonomie communale. les pré-
rogatives principales du Conseil municipal sont le vote
du budget annuel, des crédits et emprunts de la com-
mune. 
le Conseil municipal se compose de 17 membres qui ont
prêté serment lors de la séance d’installation du lundi 
4 juin 2007. Salle du Conseil municipal

> > >
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bellevue d’avenir

Entente libérale

pro bellevue radical

Dominique ANKLIN Yvette CLIVAZ BEETSCHEN Anne-Catherine HURNY Raphaël PETITE

Jean-François RUCHET

Thomas VETTERLI

Marc-André BASCHY Patrick DUGUÉ Pascal GAGLIARDI Rémy GOBERT Emma LINDEGGER 

Valérie CARRILLO GRAF Catherine KOLLER
(jusqu’au 10 novembre 2009)

Bernard FOGARASI-SZABO
(dès le 10 novembre 2009)

Mylène SCHOPFER SANDOZ Pierre STRÜBIN Bernard TASCHINI Jean-Daniel VIRET

consEil municipal
le Conseil municipal se compose de 17 membres qui ont prêté serment lors de la séance d’installation du lundi 4 juin
2007.
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législaturE 2007 – 2011

Finances & Patrimoine 
Délégué de la Mairie Daniel FABBI el
Président Bernard TASCHINI el
Vice-présidente Valérie CARRILLO GRAF PBR
Membres dominique AnKlIn BdA

Yvette ClIvAZ BeeTSCHen BdA
Patrick duGuÉ el
Pascal GAGlIARdI el
Pierre STRÜBIn el
Thomas veTTeRlI BdA

Urbanisme & Environnement
Délégué de la Mairie Marcel BEAUVERD el
Président Thomas VETTERLI BdA
Vice-présidente Valérie CARRILLO GRAF PBR
Membres dominique AnKlIn BdA

marc-André BASCHY el
Patrick duGuÉ el
Pascal GAGlIARdI el
Anne-Catherine HuRnY BdA
Jean-daniel vIReT el

Ecoles, Parascolaire & Petite enfance
Déléguée de la Mairie Catherine DUPASQUIER PBR
Président Jean-Daniel VIRET el
Vice-présidente Anne Catherine HURNY BdA
Membres valérie CARRIllo GRAF PBR

Yvette ClIvAZ BeeTSCHen BdA
Rémy GoBeRT el
Raphaël PeTITe BdA
mylène SCHoPFeR SAndoZ el
Bernard TASCHInI el

Bâtiments & Travaux publics 
Délégués de la Mairie Catherine DUPASQUIER PBR

& Daniel FABBI +el
Président Pierre STRüBIN el
Vice-président Dominique ANKLIN BdA
Membres Pascal GAGlIARdI el

Rémy GoBeRT el
Anne-Catherine HuRnY BdA
Jean-François RuCHeT PBR
mylène SCHoPFeR SAndoZ el
Thomas veTTeRlI BdA

Manifestations, Sports & Sociétés communales 
Délégué de la Mairie Marcel BEAUVERD el
Président Patrick DUGUÉ el
Vice-présidente Anne-Catherine HURNY BdA
Membres Rémy GoBeRT el

emma lIndeGGeR el
Bernard FoGARASI-SZABo PBR
Raphaël PeTITe BdA

Feu, Protection civile & Sécurité
Délégué de la Mairie Daniel FABBI el
Président Jean-François RUCHET PBR
Vice-président Marc-André BASCHY el
Membres Raphaël PeTITe BdA

Pierre STRÜBIn el
Thomas veTTeRlI BdA
Jean-daniel vIReT el

Culture & Social
Déléguée de la Mairie Catherine DUPASQUIER PBR
Président Raphaël PETITE BdA
Vice-président Jean-Daniel VIRET el
Membres marc-André BASCHY el

Yvette ClIvAZ BeeTSCHen BdA
Anne-Catherine HuRnY BdA
Bernard FoGARASI-SZABo PBR
emma lIndeGGeR el
Pierre STRÜBIn el

Réclamations
Président Frédéric LUYET
Vice-président Marc-André BASCHY
Membres michel CHAPPuIS

Bridget dommen
Claude eTTeR

Bureau du municipal 2009 – 2010
Président Raphaël PETITE BdA
Vice-présidente Mylène SCHOPFER SANDOZ el
Membre valérie CARRIllo GRAF PBR

Légende: 
EL = Entente Libérale; PBR = Pro Bellevue Radical; BDA = Bellevue d’Avenir

Composition des Commissions du Conseil municipal (au 31 décembre 2009)
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Le Conseil municipal

au 31 décEmbrE 2008

bureau du conseil municipal
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Valérie CARRILLO GRAF
Membre

Steve DOMINÉ
Secrétaire du CM

Michèle TINGUELY
Secrétaire

Raphaël PETITE
Président

Mylène SCHOPFER SANDOZ
Vice-Présidente

Salle Colovracum et salle du Conseil municipal à l’étage
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Groupement intercommunal de gestion des déchets
des Tuileries (GIGDT) dès avril 2009
Conseil d’administration 
Président daniel FABBI, maire, 

commune de Bellevue
Vice-présidente Yvonne HumBeRT, maire, 

commune de Genthod
Membres marcel BeAuveRd, adjoint, 

commune de Bellevue
Gérald moTTIeR, adjoint, 
commune de Genthod

Conseil intercommunal: (Uniquement les représentants de la commune de Bellevue)
Président Jean-François RuCHeT
Membres Gérald mARGueRon

Patrick duGuÉ

Groupement intercommunal de compostage 
de la Rive Droite «GICORD»
Conseil intercommunal 
Président Jean-marc meRmoud, 

conseiller administratif, 
commune de Pregny-Chambésy

Vice-présidente Yvonne HumBeRT, maire, 
commune de Genthod

Membres daniel FABBI, maire, 
commune de Bellevue
Jacques FAvRe, adjoint,
commune de Collex-Bossy
Jean-marc ComTe, 
conseiller administratif, 
commune du Grand-Saconnex
Claude GeneQuAnd,
conseiller administratif, 
commune de versoix 

Commission consultative
Président Jean-marc meRmoud
Vice-présidente Yvonne HumBeRT
Membre Jean-marc ComTe 
Commission consultative de gestion 
Représentant du Conseil municipal de la commune 
de Bellevue Jean-François RuCHeT
Désigné par le Conseil intercommunal et représentant 
a commune de Bellevue Gérald mARGueRon

Groupement Intercommunal
pour le Bâtiment de la Crèche (GIBC)
Président daniel FABBI, maire, 

commune de Bellevue
Vice-président Jean-marc meRmoud, 

conseiller administratif, 
commune de Pregny-Chambésy

Membres Yvonne HumBeRT, maire, 
commune de Genthod
Chantal vAlenTInI, adjointe, 
commune de Collex-Bossy

Groupement Intercommunal 
des Commune de la Rive Droite du Lac (GICREDEL)
(Uniquement les représentants de la commune de Bellevue)
Membres de droit daniel FABBI, maire

Catherine duPASQuIeR, adjointe
marcel BeAuveRd, adjoint

Fondation de la commune de Bellevue 
pour la construction et la gestion de logements
Au 31 décembre 2009
Président Membre du Bureau Bernard TASCHInI
Vice-président Membre du Bureau Jean-Paul ReY
Membre du Bureau et Président 
de la Commission Logements Gérald RueGSeGGeR
Président de la 
commission Travaux Pierre STRÜBIn
Membres Catherine duPASQuIeR

Raline enTAKlI
Pascal GAGlIARdI
Jean-daniel vIReT
Yvette ClIvAZ BeeTSCHen 
(arrivée en décembre 2009)

Groupement Intercommunal du centre sportif 
de la Vigne Blanche (GIVB)
Au 31 décembre 2009
Conseil d’administration 
Président daniel FABBI, maire, 

commune de Bellevue
Vice-présidente Yvonne HumBeRT, maire, 

commune de Genthod
Membres marcel BeAuveRd, adjoint, 

commune de Bellevue
Joël SCHmuloWITZ, adjoint, 
commune de Genthod

Conseil intercommunal: (Uniquement les représentants de la commune de Bellevue)
Présidente mylène SCHoPFeR SAndoZ, 

conseillère municipale
Membres Bernard FoGARASI-SZABo,

conseiller municipal
laurence FRoIdevAuX

Groupement intercommunal
des Législatifs de la Rive Droite (GRLD)
(Uniquement les représentants de la commune de Bellevue) au 31 décembre 2009
Permanent Thomas veTTeRlI, 

conseiller municipal
Membre Raphaël PeTITe, 

président du Conseil municipal

Groupement intercommunal
du Stade Marc-Burdet (GISMB)
Présidente elisabeth FATTon, maire, 

commune de Collex-Bossy
Membres marcel BeAuveRd, 

adjoint, commune de Bellevue
Joël SCHmuloWITZ, adjoint,
commune de Genthod
Hubert SCHneeBelI,
conseiller administratif, 
commune de Pregny-Chambésy

Association pour la Crèche intercommunale 
«Les 4 Saisons» 
(Uniquement les représentants de la commune de Bellevue) au 31 décembre 2009  
Président olivier SAndoZ 
Membre du Comité Anne-Catherine HuRnY, 

conseillière municipale

Composition des Groupements
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rEtrospEctivE dEs dEcisions du consEil municipal 
Et dEs informations dE l’ExEcutif

séancE du 03 mars 2009
Acceptation à l’unanimité de la modification de la circula-
tion dans le secteur des chemins de la Chênaie et de la
mojonne avec des mesures provisoires. 

Acceptation à l’unanimité d’une collaboration pour la réa-
lisation d’un d2 (appartements avec encadrement léger
pour personnes âgées) avec la commune de Genthod.

Acceptation à la majorité de continuer l’étude 
de «Régionage», création d’une piscine sur la rive 
droite, jusqu’à concurrence d’un montant maximum de 
F 8'000.—.

Acceptation à la majorité de la préférence pour que le pro-
jet « Régionage », création d’une piscine sur la rive droite,
soit implanté sur le site de versoix et non sur celui du
Grand-Saconnex.  

Acceptation à l’unanimité de la résolution relative à la dési-
gnation des jurés des tribunaux pour 2010.

Acceptation d’une naturalisation.

Informations
• l’article 12 de la loi sur la naturalisation genevoise,

(lnat), mentionne que les critères à remplir sont les sui-
vants :

- avoir avec le canton des attaches qui témoignent de son
adaptation au mode de vie genevois,

- ne pas avoir été l’objet d’une ou de plusieurs condamna-
tions témoignant d’un réel mépris de nos lois,

- jouir d’une bonne réputation,
- avoir une situation permettant de subvenir à ses besoins

et à ceux des membres de la famille dont il a la charge,
- ne pas être, par sa faute ou par abus, à la charge des

organismes responsables de l’assistance publique,
- s’être intégré dans la communauté genevoise et respec-

ter la déclaration des droits individuels fixés dans la
constitution du 24 mai 1847.
C’est donc sur le non respect de ces critères qu’un refus
pourrait être motivé.

• dès le 1er décembre 2008, mme nathalie mARIAno, qui
travaillait déjà à la crèche « les 4 saisons », a été nommée
directrice de cette dernière.

• la motion déposée par le Conseil municipal pour une
politique de la petite enfance favorisant la création de
nouvelles places de crèche pour plus de familles, dans
plus de communes et avec le soutien de plus d’entre-
prises de notre canton a été expédiée aux concernés. A
l’heure actuelle, seul un courrier de confirmation nous

est parvenu de la part de l’Association des Communes
Genevoises (ACG) et du Service administratif du Conseil
d’etat à la Chancellerie.

• Au sujet de la Compagnie Générale de navigation (CGn),
il était question que ladite compagnie ne desservirait
plus les débarcadères de nos belles communes rive-
raines du lac. néanmoins, pour 2009, les bateaux de la
CGn s’arrêteront à nos débarcadères suite à la proposi-
tion qui avait été faite de payer F 1.— par habitant pour
les communes de la rive droite. Pour 2010, une solution
est déjà cherchée en proposant que toutes les com-
munes genevoises jouent le jeu.

• le nombre d’habitants au 31 janvier 2009 est de 3109.
• l’Arrêté du Conseil d’etat concernant le budget 2009 de

la commune est parvenu en mairie. 
• l’Arrêté du Conseil d’etat concernant la taxe profession-

nelle communale 2009 est également parvenu en mairie
ainsi que celui relatif au centime additionnel à percevoir
pour l’année 2009.

• l’arrêté du Conseil d’etat concernant l’échange de la par-
celle au chemin du Poisat est également arrivé ainsi que
celui concernant la servitude pour la Sté RICHemonT au
chemin de la Glaise.

• un communiqué de presse de l’office de la statistique
fait état que la commune de Bellevue est l’une de celles
qui a connu une des plus fortes augmentations de la
population en 2008 sur la canton de Genève. 

• la commune de Bellevue est devenue propriétaire de la
parcelle de Port Gitana le 21.12.2008, date du dépôt de
l’acte au registre foncier. un premier paiement de 
F 1'275'000. — a été effectué le 3 février 2009 et un
deuxième paiement interviendra avant le 3 février 2010.

• les travaux du Stade marc-Burdet seront terminés fin
avril 2009 et sans dépassement financier. le FC Collex-
Bossy pourra rentrer dans ses nouvelles installations le 
1er mai 2009.

• le conseil d’administration du « GIBC » (Groupement
Intercommunal pour le Bâtiment de la Crèche) s’est déjà
réuni quatre fois. une cinquième séance est agendée le 
18 mars 2009 (semaine 12) pour recevoir les proposi-
tions d’honoraires d’architectes. notre commission des
finances sera prochainement consultée afin de solliciter
un crédit d’étude. 

séancE du 31 mars 2009
Approbation à l’unanimité d’une ouverture d’un crédit
d’étude d’un montant de F 175'000.— destiné au paie-
ment, jusqu’à l’autorisation de construire, des honoraires
et frais des architectes et ingénieurs, pour la construction
d’un immeuble destiné à accueillir sur les parcelles nos
3063 et 3532 de Bellevue, un d2 pour personnes âgées
ainsi qu’une crèche financée par le Groupement intercom-
munal pour le bâtiment de la crèche (GIBC).

| 12
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Acceptation à l’unanimité de l’octroi d’un prêt de 
F 500'000.— avec un intérêt au taux de 1% l’an, à la
Fondation de la commune de Bellevue pour la construc-
tion et la gestion de logements pour financer les frais
actuels liés au projet de construction « la Tuilière ».

Informations
• Pour la rentrée scolaire de l’automne 2009, nous aurons

316 élèves inscrits, soit 16 de plus que pour ce premier
semestre. 

• le toit photovoltaïque est en fonction et le calcul de sa
production a commencé. une visite « portes ouvertes »
est envisagée le samedi 26 septembre 2009 en espérant
qu’il y ait du soleil. 

• l’etat encourage toutes les communes pour que les 
voisins sortent de chez eux et organisent ensemble 
certaines petites réjouissances. la fête des voisins est
prévue le mardi 26 mai 2009 et toutes les indications
seront dans le prochain tous-ménages. 

• le 18 mai 2009 à 19H00 à Genthod aura lieu une présen-
tation réservée aux Cm concernant l’évolution du projet
de réalisation d’une crèche intercommunale. 

• le 27 mai 2009 à 20H00 à la salle communale de la 
commune de Bellevue aura lieu la présentation de la
modification du trafic Chênaie-mojonne par le bureau
d’ingénieurs responsables. Avant de mettre en place les
mesures provisoires, le projet sera présenté à la popula-
tion.

• la commune de Bellevue compte 3’115 habitants à ce
jour. 

• le jeudi 15 octobre 2009 à 19H00 aura lieu l’inspection
de notre compagnie des sapeurs-pompiers. A cet égard,
une lettre de notre commandant des sapeurs-pompiers,
m. Jean-Charles HoSTeTTleR, annonçant sa retraite au
1er juillet 2009, a été lue par m. le maire.  

• une nouvelle fiduciaire a été choisie par l’exécutif, suite
à un appel d’offres, pour les comptes 2008 de la com-
mune. le changement a été fait suite à une recomman-
dation de la commission des finances, puis du Conseil
municipal. m. le maire dispose d’une documentation la
concernant. 

• une demande de soutien d’un montant de F 75'000.—
pour les travaux de la paroisse protestante a été traitée
en commission des finances. Bellevue a préavisé favora-
blement un engagement pour F 25'000.— à condition
que Genthod et Collex-Bossy suivent pour le même
montant.  

séancE du 12 mai 2009
Approbation à la majorité des comptes et de la gestion
2008 de la Fondation de la commune de Bellevue pour la
construction et la gestion de logements.

Approbation à l’unanimité du tableau de répartition des
frais 2008 du Groupement intercommunal de gestion de la

construction du Poste de Commandement et
d’Intervention des Tuileries (PCI Tuileries). 

Acceptation à l’unanimité de la délibération concernant
l’approbation des crédits budgétaires supplémentaires
2008 de la commune de Bellevue et les moyens de les 
couvrir.

Acceptation à l’unanimité de la délibération concernant
l’approbation du compte de fonctionnement, du compte
d’investissement, du financement des investissements, du
compte de variation de la fortune et du bilan 2008 de la
commune de Bellevue.

election de mme laurence FRoIdevAuX en remplacement
de m. Yaïr KeSTIn, démissionnaire, en tant que membre du
Groupement intercommunal de la vigne Blanche (GIvB).

Election du bureau du Conseil municipal 2009-2010  :
m. Raphaël PeTITe, Président
mme mylène SCHoPFeR SAndoZ, vice-présidente
mme valérie CARRIllo GRAF, membre.

Informations
• la motion déposée par le Conseil municipal concernant

la politique de la petite enfance est liée à la nécessité de
faire diminuer les coûts publics des places de crèches. 

• l’assemblée générale de l’association de la crèche provi-
soire « les 4 saisons » a eu lieu le 29 avril 2009. m. olivier
SAndoZ a été élu à la présidence.
les comptes ont été approuvés et la fiduciaire qui était
présente a certifié leur conformité. le budget a égale-
ment été présenté pour l’année prochaine. 

• un tous-ménages traitant des offres promotionnelles
pour les abonnements unIReSo sera expédié. les
concernés sont les nouveaux abonnés, notamment les
élèves de 6ème année qui vont partir au cycle. l’offre, au
lieu de revenir à F 450. — par année, est subventionnée
par la commune pour un montant de F 100. — et par les
TPG et unIReSo pour F 50. —. les personnes peuvent
passer en mairie avec une pièce d’identité et une photo
format passeport et payer l’abonnement pour un junior
F 300. — au lieu de F 450. —. les élèves de 6ème année
sont informés de l’offre à l’école. 

• le don de F 2'000. — fait par la commune à la CGn contri-
buera à la rénovation du bateau Belle epoque Italie. 

• le Conseil d’etat a approuvé les projets de plans d’attri-
bution de degrés de sensibilité au bruit (oPB) pour les
communes de Bellevue, Genthod, meyrin, vernier,
versoix et Pregny-Chambésy. 

• la sortie des Aînés aura lieu le 3 juin 2009 dans la région
de Bourg-en-Bresse.

• l’inauguration officielle de la plage Gitana a eu lieu le 
11 mai 2009. Ce fut une belle réussite et m. Robert 
CRAmeR, Conseiller d’etat, a été très content de cette
réalisation. 
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• le nombre d’habitants de la commune à fin mars était
de 3’133.

• l’inauguration du stade marc-Burdet aura lieu le 13 juin
2009 à 11H00. 

• un trottoir a été réalisé le long de la route de Collex. Il
monte jusqu’au chemin des limites. une demande de la
mairie a été faite au département (dCTI) afin que celui-ci
soit aménagé jusqu’au chemin des Grands-Bonnets.
deux propositions seront faites à la commune en sep-
tembre 2009. 

• la commune a proposé à l’etat de Genève d’acquérir la
parcelle no 3841 (située au chemin de la Roselière) à
l’emplacement des jeux pour les enfants. la réponse est
négative, il ne souhaite pas entrer en matière.

• le cabinet du dr olIvIeR va être repris dès mai 2009 par
le dr Anne eHle-RouSSY.  

séancE du 23 juin 2009
Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à l’ou-
verture d’un crédit d’investissement de F 220'000. — des-
tiné à l’aménagement d’un cheminement piétonnier dans
la zone des Grands Bois, sise à l’angle Rte de Collex – Rte de
valavran, côté Jura, sur la parcelle no 3975 de la commune
de Bellevue.

Acceptation à la majorité de la délibération relative à l’ou-
verture d’un crédit d’investissement de F 160'000. — des-
tiné à l’acquisition d’une patinoire artificielle mobile d’une
surface de 360m2.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à l’ap-
probation des comptes et de la gestion 2008 du
Groupement intercommunal Stade marc-Burdet.

Approbation à l’unanimité de la résolution de m. le maire
relative à la proposition de l’etat-major du Corps de
sapeurs-pompiers de la commune de Bellevue d’accepter
en qualité de Commandant à la fonction de chef de corps
ad intérim du Corps de sapeurs-pompiers de la commune
de Bellevue, le premier-lieutenant Christian RIeBen.

Acceptation à l’unanimité de la résolution du groupe de
travail du développement durable concernant l’adoption
par le Conseil municipal d’une charte du développement
durable pour la commune de Bellevue.

Acceptation à l’unanimité de la motion relative à une alterna-
tive d’implantation pour la réalisation de la future crèche
communale actuellement prévue sur deux parcelles nos
3063 et 3532 situées dans le secteur des Tuilots ainsi que
d’autres possibilités d’affectation pour ces parcelles dont la
plus importante, no 3063, doit être acquise d’ici fin 2010 au
plus tard.

Acceptation à l’unanimité donnée à m. le maire afin qu’il
engage un montant de F 35'000. — pour entreprendre une

étude d’aménagement aux alentours de la mairie induite
par la pose d’un revêtement phono-absorbant sur toute la
route de lausanne en 2010. 

Acceptation de deux naturalisations.

Informations
• m. FABBI souhaite la bienvenue à m. PeTITe pour cette

année de présidence du Conseil municipal.
• une lettre du Conseil d’etat a répondu à la motion qui

avait été déposée par le Conseil municipal au sujet de la
politique de la petite enfance. Cette dernière a retenu
toute leur attention.

• Au sujet des naturalisations, une nouvelle présentation
des rapports d’enquêtes est en cours. de petits examens
vont être introduits pour les candidats afin d’évaluer
leurs connaissances aussi bien en français, qu’au niveau
de la culture, de la géographie et de l’histoire suisse.

• les statistiques des restaurants scolaires prévoient une
augmentation de 10% des enfants pour la rentrée en
automne 2009.

• la sortie des Aînés du 3 juin 2009 a rencontré un plein
succès.

• la plage Gitana, récemment inaugurée, fait l’objet d’un
petit projet très intéressant. en effet, des jeunes souhai-
tent faire un petit cabanon avec un service de boissons
et une toute petite restauration en juillet et août sur
notre esplanade Gitana. Il s’agit d’animer cet emplace-
ment et aussi de permettre un petit contrôle de propreté
et de comportement. 

• la Fondation, suite au prêt consenti par le Conseil muni-
cipal pour le projet «la Tuilière», a écrit un courrier à la
commune pour l’informer qu’elle est dans l’attente de
l’annulation du recours déposé contre cette construc-
tion pour commencer les travaux et rembourser ledit
prêt. l’arrêté du Conseil d’etat concernant ce prêt est
arrivé en mairie.

• Sont également arrivés en mairie en provenance de la
surveillance des communes : l’approbation des tableaux
de répartition des frais 2008 du groupement intercom-
munal de gestion de la construction du poste de com-
mandement et d’intervention des Tuileries, ainsi que la
prise en considération de l’élection du bureau du Conseil
municipal allant du 1er juin 2009 au 31 mai 2010, tout
comme l’approbation des comptes de la gestion de la
Fondation de la commune de Bellevue pour la construc-
tion et la gestion de logements. 

• notre compagnie des sapeurs-pompiers de Bellevue a
été d’accord avec celle de Genthod pour entrer en
matière afin d’avoir une collaboration entre les deux
communes. 

• dans deux ans, il n’y aura plus un exécutif composé 
d’un maire et deux adjoints mais un conseil administra-
tif. la commune est en constante évolution et pour
remettre à plat son histoire depuis ses débuts, 
m. Georges BouvIeR, ancien maire, a été contacté. le
suscité serait d’accord de rédiger un nouvel ouvrage
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pour revisiter l’histoire de la commune, mais aussi pour
actualiser celle des dix dernières années. mandat lui a été
donné. m. Georges BouvIeR se propose d’écrire ce livre
gratuitement invoquant son amour de la commune. Il
approchera certainement quelques personnes,
Conseillers municipaux, jeunes et aînés, pour nourrir le
contenu de ce livre.

• lors d’une commission d’urbanisme, nous avons traité
d’un projet d’assainissement des bruits routiers sur la rte
de lausanne. une étude prenant en compte tout le sec-
teur comprenant l’entrée de la mairie et celle de la
Tuilière a été réalisée. la commission d’urbanisme a
donné un préavis favorable à ce projet.

séancE du 13 octobrE 2009
Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à
l’achat de 16 actions de F 100.— de la Compagnie 
générale de navigation sur le lac léman. 

nomination des Présidents et vice-présidents des locaux
de vote pour l’année 2010 ainsi que de leurs remplaçants. 

Acceptation d’une naturalisation.

Informations
• l’exécutif est représenté ce soir par deux adjoints. 

m. BeAuveRd fait état du problème de santé de m. le
maire et annonce que c’est lui qui le remplace. Il lit à cet
égard l’arrêté du Conseil d’etat de délégation de fonc-
tions.

• une lettre émanant de la Fondation de la commune de
Bellevue en relation avec le prêt de F 500'000.— de la
commune pour le projet de la Tuilière, explique que ce
crédit relai lui permet de financer leurs mandataires ainsi
que les frais de planification de cette réalisation.
dès que l’autorisation de construire entrera en force une
fois le recours au tribunal administratif écarté, la
Fondation démarrera les travaux et contractera un crédit
de construction permettant à la fois de rembourser la
commune et de financer l’ensemble du projet de la
Tuilière. 

• une lettre de la commune de Collex-Bossy annonce que
lors de leur séance du Conseil municipal du 16 juin 2009,
il a été décidé de verser une somme de F 25'000.— à la
paroisse protestante de Genthod, Bellevue et Collex-
Bossy. 

• un bilan de l’ouverture du local des jeunes a été fait. Il
s’agirait de cibler certains sujets pour 2010, tels que l’al-
cool et les jeunes, le chômage, etc. la FASe va préparer
un projet pour l’année 2010 et une date sera fixée pour
faire visiter le local aux commissions des communes de
Bellevue et Genthod.

• les mamans de jour devraient faire l’objet d’un projet de
loi. l’ACG et m. BeeR tablent sur ce dossier. vu que ce
projet de loi va encore être repoussé, un montant pour

couvrir les coûts éventuels sera prévu au budget 2010.
le service des super nounous devrait s’étendre jusqu’au
Grand-Saconnex, ce qui pourrait engager la commune
de Bellevue pour un montant de F 6'000.—. une per-
sonne travaillerait ainsi pour prospecter sur la commune
dans le but de prévoir une organisation avec les mamans
de jour. 

• le 26 septembre 2009 a eu lieu la manifestation pour
l’inauguration du toit assaini et équipé de tuiles photo-
voltaïques de l’école menuiserie. elle a rencontré un vif
succès. du 18 mars au 5 octobre (période estivale), les
SIG font état d’une production de quarante mille kWh.
Ces derniers nous rachètent ce courant à 60cts le kWh,
soit pour un montant global de F 23'000.— concernant
la période suscitée.

• la Fondation a fait une séance avant les vacances d’été.
le nouveau bureau qui entre en fonction le 1er Août 2009
est donc composé des membres suivants :

m. Bernard TASCHInI, Président
m. Jean-Paul ReY, vice-président
m. Gérald RueGSeGGeR, secrétaire

séancE du 10 novEmbrE 2009
Assermentation d’un nouveau Conseiller municipal.

Acceptation à la majorité de la fixation du montant mini-
mum de F 30.— pour la taxe professionnelle communale
pour l'année 2010. 

Acceptation du centime additionnel à 43. maintient égale-
ment à 100 centimes du nombre de centimes additionnels
à prélever en supplément de l’impôt communal sur les
médailles de chiens 2010.

Approbation à la majorité du budget de fonctionnement
2010 pour un montant de F 8'463’204.— aux charges et 
de F 8'500’550.— aux revenus, l’excédent de revenus 
présumé s’élevant à F 37'346. —.

Approbation à la majorité de la délibération relative à la
modification des statuts de la Fondation de la commune
de Bellevue pour la construction et la gestion de loge-
ments (FlB).

Approbation à la majorité de la délibération pour l’adop-
tion d’un nouveau règlement relatif au fonctionnement de
la Fondation de la commune de Bellevue pour la construc-
tion et la gestion de logements (FlB).

Approbation à l’unanimité de la délibération relative à la
modification du règlement du Conseil municipal du 27 mai
1997, pour institutionnaliser la charte du développement
durable acceptée par le Conseil municipal sous forme de
résolution dans sa séance du mardi 23 juin 2009.
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Acceptation à l’unanimité d’une résolution pour la prise en
compte de l’évolution du dossier et des contraintes non-
réalisées dans l’acte de promesse d’achat-vente signé par
la commune avec les consorts Rilliet, acte relaté dans la
délibération votée le 20 juin 2006 pour l’acquisition de la
parcelle no 3063 de la commune de Bellevue au chemin
des Tuilots.

Informations
• le président de la Fondation, m. michel CHAPPuIS, a 

terminé son mandat au sein de cette dernière. Il a été
remplacé par m. TASCHInI qui était vice-président. dès
lors, l’exécutif doit nommer une personne pour le
Conseil de fondation. Après examen de plusieurs candi-
datures et en conformité avec les statuts qui font men-
tion notamment du choix d’une personne ayant des
connaissances dans le domaine juridique, le choix s’est
porté sur mme Yvette ClIvAZ BeeTSCHen.  

• des problèmes d’inondations que nous avons eus
récemment au sous-sol de l’école « mollies » nécessite-
ront la pose d’un drainage du côté Jura.

• la population à fin octobre 2009 pour la commune de
Bellevue est de 3'159 habitants. 

séancE du 8 décEmbrE 2009
Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à l’ou-
verture d’un crédit de F 60'000.— pour l’aménagement de
mesures de circulation dans le secteur des chemins de la
Chênaie et de la mojonne.

nomination, suite à la récente modification du règlement
du Conseil municipal du 27 mai 1997, des membres du
Comité de pilotage du développement durable pour la
législature en cours.

Acceptation d’une naturalisation.

Informations
• Au sujet de la motion relative à l’emplacement de la

crèche et du d2, mme Catherine duPASQuIeR s’est expri-
mée devant les trois autres communes partenaires, le 
23 novembre 2009. les nouveaux terrains proposés
appartiennent à notre commune. les magistrats des
autres communes ont été assez positifs et vont soumettre
à leurs Conseillers municipaux respectifs ce nouvel aspect
du dossier. un retour sera fait lors d’une séance qui va être
fixée à mi-janvier 2010. 

| 16
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• la séance des membres des exécutifs de la rive droite 
du lac a eu lieu et un des sujets traités a été le dossier de
proposition de construction d’une piscine olympique. 
une séance commune pour tous les Conseillers munici-
paux est déjà prévue le 25 mars 2010 à Genthod. 
les études du professeur Pini seront envoyées à chacun
afin que le dossier soit connu de tous pour se rendre à
cette réunion. Toutes les questions pourront alors être
posées afin d’aborder l’étape du choix définitif du site du
Grand-Saconnex ou de versoix et de savoir qui est partant
ou pas. 

• les commissaires des commissions concernées sont les
bienvenus, mais les autres également, le 16 décembre
2009 dès 19h00, pour la visite du local des jeunes situé au
Centre Sportif de la vigne Blanche. une séance commune
aura ensuite lieu à Genthod pour présenter un rapport
d’activités 2009 et un projet pour 2010.

• l’école a mis en route une semaine d’activités pour l’an-
née 2010 comme elle l’avait fait avec la semaine multicul-
turelle il y a de cela deux ans. elle aura lieu du 22 au 
26 mars 2010 et le thème sera « osez tous les métiers ! ». la
commune, le GIAP, la bibliothèque et l’APeB seront
concernés par cette manifestation. 

LExIQUE
Motion: Tout Conseiller municipal, seul ou avec d’autres
Conseillers, peut exercer son droit d’initiative sous forme de
motion. dans ce cas, il propose au Conseil municipal d’invi-
ter le maire à étudier une question déterminée et à présen-
ter un rapport à ce sujet.
elle est annoncée par son auteur au point de l’ordre du jour
« résolutions, motions, interpellations, questions, proposi-
tions individuelles, etc. » ou a un autre moment si elle se 
rapporte à l’objet en discussion. le président ouvre la discus-
sion sur la motion et la met aux voix. 

Résolution: Tout Conseiller municipal, seul ou avec d’autres
Conseillers, peut exercer son droit d’initiative sous forme de
résolution. la résolution est une proposition faite au Conseil
municipal. 
l’auteur de la proposition développe sa proposition. le
Conseil municipal se prononce sur la prise en considération
du projet ; si elle est acceptée, le Conseil municipal décide
soit la discussion immédiate, soit le renvoi à une commis-
sion.

Route de Lausanne
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les rapports des sociétés communales sont rédigés par
ces dernières.

articlEs dE la mairiE

aidE socialE dE la communE dE bEllEvuE
depuis 2007, la commune consacre 0.7% de son budget
annuel de fonctionnement à l’aide au développement à
l’étranger.
la commission sociale attribue chaque année des sub-
ventions à plusieurs associations intervenant dans les
pays en voie de développement.

en substance, les critères d’attribution de l’aide sont les
suivants :
• des projets dans le domaine de la santé, de l’éducation

(parrainage d’enfants dans le besoin) et du développe-
ment (eau, jardins maraîchers…).

• des associations représentées par un habitant de
Bellevue ou des alentours, car la commune tient à 
assurer un suivi régulier et obtenir des informations de
première main.

• de préférence, des projets précis, émanant d’associa-
tions de taille modeste pour lesquelles la subvention de
la commune est importante. 

Pour ce qui est de l’aide sociale en Suisse, la commune a un
budget fixe par année et se concentre sur des actions
ponctuelles et des manifestations. elle essaye de changer
d’action chaque année afin de pouvoir aider un maximum
d’associations différentes. de plus, la commune n’oublie
pas ses habitants en leur offrant des aides uniques pour les
familles nécessiteuses (paiement de camps pour les
enfants, …)

Associations et projets - subventions octroyées en 2009
(florilège)

Suisse
• Sportransplant, promouvoir le don d’organe par le

sport, 16 au 29 septembre 2009, 24h du basket-ball
• Le CARE, resto du cœur genevois, Fondation privée,

soutien financier pour personnes non prises en charge
par l’hospice général.

• Courir ensemble, vise à améliorer le quotidien 
des enfants atteints de cancer de l’unité d’onco-
hématologie de l’Hôpital des enfants de Genève.

• Pour l’avenir, Fondation pour la justice sociale dans
l’éducation, Aide financière à des étudiants sérieux

• Pro-jet, nyon, recherche d’emploi, apprentissage pour
les jeunes

Etranger
• Bilifou-Bilifou, Santé et alimentaire: soutien hôpital

ouahigouya (vIH, opérations); CRen (centre d’éduca-
tion nutritionnelle) Burkina Faso

• Médecins sans frontière, Santé: Projet vIH/Sida au
mozambique (dépistage, prévention, soins)

• SOS enfants rue Vietnam, enfants : dispensaire, 
pensionnat pour filles, école

• Mandat International, lieu de rencontre et de confé-
rences pour les onG, fonds documentaires etc.

• Lumières pour Haïti, education et nutrition: enfant
école, bourse d’études + cantine et pépinières, manioc

• Chance for Children, education enfants Ghana
• ONG CADELUP, Centre d’action pour le développement

et la lutte contre la pauvreté, Bénin (projet avicole: pou-
lailler) 

• Casa Alianza Suisse, enfants  des rues, Amérique cen-
trale, trafic d’enfants au Guatemala

11 mai 2009
inauguration dE la nouvEllE plagE du port gitana À bEllEvuE
la période estivale est l’occasion d’utiliser les lieux de
détente de la commune. Grâce à son nouvel aménage-
ment, la plage Gitana est redevenue un endroit agréable
à fréquenter depuis 2008. Son inauguration s’est déroulée
le lundi 11 mai 2009 en présence notamment des autori-
tés communales et de m. le Conseiller d’etat Robert 
CRAmeR. 

Certains aménagements supplémentaires ont été 
effectués entre 2008 et 2009: des pierres sur l’anneau de
baignade, une barrière côté port, deux poubelles supplé-
mentaires et un platane qui agrémentera la plage de son
ombre année après année.

Extraits du discours de M. Marcel Beauverd
«depuis fin 2005, la volonté des autorités de la commune
de Bellevue a été de faciliter l’accès au lac à ses habitants
et si possible de créer une plage. le projet final proposé a
été accepté à l’unanimité par la commission des sports de
la commune de Bellevue le 12 décembre 2006 et l’autori-
sation de construire définitive a été délivrée par le dCTI le
25 février 2008. l’originalité de ce projet consiste, en plus
du réaménagement de la rive, à construire un bassin de
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baignade (pataugeoire) dans le lac, permettant ainsi aux
enfants de profiter de notre superbe plan d’eau sous l’oeil
vigilant des parents. les travaux ont commencé au mois
d’avril 2008 et la nouvelle plage est inaugurée en ce 
11 mai 2009. 

Aujourd’hui, tout est en place pour jouir de cette belle 
réalisation avec sa berge en enrochements multicolores
formée de blocs de calcaire et de dalles en basalte, ainsi
que d’un anneau lacustre. les autorités communales se
réjouissent d’ores et déjà que les Bellevistes puissent en
profiter tout l’été! 

mais la commune de Bellevue ne va pas s’arrêter là et la
prochaine étape sera de réaménager l’esplanade de Port
Gitana, de la rendre plus attractive. l’objectif est d’amélio-
rer son apparence, d’en faire un réel espace de détente
sans oublier d’offrir des sanitaires dignes de ce nom à
notre commune. »

inauguration du toit photovoltaïquE
Réfection de la toiture de l’école «menuiserie» et installa-
tions de tuiles photovoltaïques.
Inauguration et journée portes ouvertes le samedi 26 sep-
tembre 2009.

Historique
en 2004, une expertise de la toiture de l’école primaire de
Bellevue a révélé la présence d’amiante dans son isola-
tion. de plus, l’isolation et l’étanchéité de la couverture de
ce bâtiment construit en 1977 était à la limite des normes
en vigueur et induisaient une importante déperdition de
chaleur. en conséquence, le Conseil municipal a voté le 
20 juin 2006 le crédit d’investissement pour la rénovation
du toit ainsi que la pose d’une installation photovoltaïque.

Avec une importante subvention de l’etat de Genève, les
travaux de réfection suivis de la pose de tuiles photovol-
taïques se sont achevés en novembre 2008. les tuiles
n’ont été placées que sur les pans les plus ensoleillés du
toit, soit côté lac (sud) et côté ouest. Cette réalisation a
contribué à l’obtention par la commune, en 2006, du label
Cité de l’énergie.

une centrale de production d’électricité photovoltaïque
est intégrée architecturalement à la toiture et produira
plus de 75'000 kWh/an. elle permet une substitution
d’une énergie fossile (le gaz) par une énergie renouvela-
ble ainsi qu’une diminution des besoins en énergie ther-
mique. Cela se traduit par un net gain d’efficacité énergé-
tique du bâtiment en améliorant son isolation thermique
de plus de 57%. l’évolution attendue est positive pour le
bilan énergétique, avec notamment une réduction des
émissions de Co2 d’une centaine de tonnes par an.

culturE Et loisirs

associatoin dEs artisans
l'Association des Artisans de Bellevue et Rive droite,
créée en mars 2001, a pour but de permettre à toute per-
sonne intéressée de partager et de se rencontrer sur les
thèmes de la création, la décoration, l'animation artisa-
nale, les activités artistiques, etc.

Les activités
Journée «Portes ouvertes»
une Journée «Portes ouvertes» est généralement annon-
cée au printemps, par tous-ménages et dans le bulletin
périodique de la mairie de Bellevue.
en 2009, cette Journée «Portes ouvertes» a pris la forme
d’une journée de rencontre fin septembre, à laquelle
étaient invités tous les membres de l’Association, toutes
les personnes intéressées par les activités de l’AAB ainsi
que les futurs exposants du marché de noël 2009. C’était
une journée pleine de convivialité et d’échanges, sous un
soleil d’automne radieux à souhait, avec - en point
d’orgue - une super-paëlla préparée par notre trésorier et
servie généreusement dans son jardin.

Les Ateliers
les Ateliers de notre Association sont une chose formida-
ble et précieuse à laquelle nous tenons tout particulière-
ment. dans un monde où tout se paye - et souvent très
cher - notre Association a su sauvegarder cette belle et
vieille tradition de l’échange amical sous la devise «J’offre
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Allocution de M. Beauverd, Adjoint, lors de l’inauguration de la Plage Gitana.
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mes compétences et je profite en retour de celles des
autres». le troc sous sa plus belle forme. le mot clé ici c’est
la réciprocité. nous avons toutes et tous des connais-
sances à offrir et soif d’apprendre des choses et tech-
niques nouvelles. Alors, ne gardons pas nos richesses
pour nous - partageons-les. Il ne s’agit pas de donner des
cours magistraux, ex cathedra, le prof sur l’estrade. Il s’agit
de partager, amicalement, dans la joie et la bonne
humeur, ce que nous savons faire, pour transmettre, mon-
trer, initier - recevoir et apprendre par la même occasion,
ou à un autre moment, dans l’Atelier animé par notre voi-
sin(e), le mois suivant peut-être, sur un thème tout diffé-
rent…
Si notre philosophie des Ateliers vous enchante et vous
touche, n’hésitez pas. nous savons tous transmettre des
choses et allumer des petites flammes d’enthousiasme
chez autrui. nos ancêtres l’ont fait - ne laissons pas cette
belle tradition se perdre. 
les Ateliers AAB sont gratuits pour les membres de l'AAB.
les non membres peuvent choisir de payer CHF 40 par
Atelier et par personne ou d'adhérer à l'AAB pour ensuite
profiter gratuitement de tous les Ateliers. 
Si vous souhaitez proposer un Atelier pour la période de
septembre 2010 à juin 2011, veuillez contacter l'AAB via
son adresse e-mail artisans-bellevue@bluewin.ch pour
vous inscrire et vous renseigner.
Par ailleurs, des Ateliers spécialement destinés aux
enfants sont organisés régulièrement, généralement au
printemps et en fin d’année. les «classes» sont toujours
pleines et les enfants déploient avec enthousiasme des
trésors de créativité sur les thèmes qui leur sont proposés.

La Couronne des rois
l’Association des Artisans a reçu ses membres, actifs et
sympathisants, le soir du 13 janvier 2009 dans son local
pour le partage d’une couronne des rois accompagnée
d’un bon vin chaud et d’autres échanges amicaux. une
belle soirée chaleureuse, au cœur de l’hiver!

Le Marché de Noël
Chaque année, nous souhaitons organiser un marché de
noël des plus artistique et artisanal possible, avec de l’ar-
tisanat vrai, sans recours aux articles issus de l’industrie à
grande échelle. l’artisanat vrai, l’art avec un grand A, c’est
ce que le public recherche aujourd’hui et c'est ce vers quoi
l'AAB tend. 
Si notre dernier marché de noël vous a plu et que vous
souhaitez participer à la prochaine édition, que ce soit
comme exposant(e) ou pour donner un coup de main, ou
encore parce que vous souhaitez nous recommander des
artistes et artisans d’exception, veuillez contacter l'AAB via
son adresse e-mail artisans-bellevue@bluewin.ch pour
vous inscrire et nous communiquer votre proposition.

La Fenêtre de l’Avent
en décembre 2009, l’AAB a répondu présente à l’invitation
du Club des Bellevistes en organisant la fenêtre du calen-

drier de l’Avent du lundi 7 décembre. malgré le froid et la
pluie, une jolie petite foule d’habitants de Bellevue s’est
ainsi retrouvée dans la cour du 26 Chanâts autour d’un vin
chaud accompagné de pâtisseries sucrées et salées. une
autre belle occasion de convivialité et de partage!

La décoration de la fontaine sise Route de Lausanne
Chaque année, à plusieurs reprises, selon les saisons et les
fêtes, l’AAB décore la fontaine du village à la Route de
lausanne, pour le plaisir des habitants. 
Pour Pâques 2009, la fontaine a été mise à la fête du prin-
temps, avec des fleurs de saison et… des chocolats à l’at-
tention des passants attentifs. Si la vitesse à laquelle le
panier a dû être ravitaillé reflète le plaisir de la population
belleviste, l’AAB est ravie!
A l’automne, la décoration s’est placée entièrement 
sous le signe des légumes de saison, exposés et 
mis en scène autour de la fontaine. le clou cette 
fois était le panier dans lequel étaient présentées les
recettes de circonstance, offertes gracieusement aux
habitants qui passaient par là… les recettes ont égale-
ment été mises à disposition sur le site Internet de l’AAB:
http://www.artisans-bellevue.ch.  
Si vous souhaitez venir donner un coup de main et laisser
éclater vos talents de décorateur/trice, contactez
l’Association via son adresse e-mail artisans-
bellevue@bluewin.ch.

Si vous avez des informations que vous souhaiteriez voir
publiées sur le site Internet de l’Association, veuillez
contacter l'AAB via son adresse e-mail artisans-belle-
vue@bluewin.ch.

Les expositions Salle Colovracum
les expositions organisées par l’AAB à la Salle
Colovracum, avec le généreux soutien de la mairie de
Bellevue, sont au nombre de deux par an, l’une au prin-
temps, l’autre à l’automne. 
en 2009, nous avons eu le plaisir d’accueillir, au printemps,
michèle Cadot et Yolande Thierrin avec leurs peintures sur
porcelaine, et à l’automne, c’est le groupe des «Sixty
Fingers» qui nous a enchanté par ses créations de patch-
works.
l’exposition du printemps 2010 est d'ores et déjà fixée
pour la semaine du 15 au 21 mars. 
là encore, guettez les informations publiées dans le bulle-
tin de la mairie et surveillez vos boîtes aux lettres pour ne
pas manquer le tous-ménages qui vous parviendra en
temps utile.
Pour la suite, si vous souhaitez être l’artiste à l’honneur -
ou recommander un(e) artiste - veuillez contacter l'AAB
via son adresse e-mail: artisans-bellevue@bluewin.ch
pour vous inscrire et vous renseigner.

Le site Internet http://www.artisans-bellevue.ch
Pour vous tenir au courant des dernières nouvelles 
de l’AAB, consultez régulièrement notre site
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http://www.artisans-bellevue.ch. vous y trouverez non
seulement les noms des personnes de contact, mais éga-
lement le planning des Ateliers et nos archives photos. 
Si vous avez des informations que vous souhaiteriez 
voir publiées sur le site Internet de l’Association, 
veuillez contacter l'AAB via son adresse e-mail 
artisans-bellevue@bluewin.ch.

Les Membres et le Comité
Au vu de la grande variété d’activités, l’Association des
Artisans invite chaleureusement tous ses membres à y par-
ticiper activement. Il s’agit de donner des coups de main
ponctuels, tels que la décoration de la salle communale et
la mise en place des tables avant le marché de noël, les ran-
gements après le marché, la distribution de publicité dans
les communes environnantes, une aide ponctuelle dans 
le cadre d’un Atelier, notamment des Ateliers pour enfants,
le transport d’éléments de décoration, la mise en place 
de la décoration de la fontaine, ou encore les accro-
chages/décrochages des banderoles annonçant nos activi-
tés diverses, la préparation d’un événement particulier, la
mise sous pli de courrier, etc. etc. 
Si vous souhaitez partager ces moments de véritable convi-
vialité et de créativité, n’hésitez pas à vous manifester!
les membres du Comité, élus par l’Assemblée générale
annuelle, seraient également ravis d’accueillir quelques
nouveaux membres dans leur joyeuse équipe. C’est avec
plaisir qu’ils se tiennent à votre entière disposition pour
vous renseigner et vous encourager. vous pouvez les
contacter via l’adresse e-mail de l’Association ou en rele-
vant leurs noms et contacts sur la page d’accueil du site
http://www.artisans.ch. 

Adhésion à l’AAB
l’adhésion à l'Association peut se faire soit par e-mail (arti-
sans-bellevue@bluewin.ch), soit par courrier (Case postale
54, 1293 Bellevue), ou tout simplement en versant direc-
tement votre cotisation (CHF 40 par personne ou CHF 60
par couple ou famille) sur le compte CCP 17-335745-2, en
mentionnant ‘Cotisation nouveau membre’. 

Adresses e-mail
Communiquez-nous votre adresse e-mail pour recevoir
rapidement et sans frais les dernières nouvelles de
l’Association: artisans-bellevue@bluewin.ch.

Epsilon
le 24 janvier, nous avons distrait les
résidents de l’e.m.S. de Bon-Séjour à
versoix en reproduisant une partie de
notre concert de noël. 
Fin janvier, lors de notre assemblée générale, marius
marcu, notre directeur, nous a fait part de son désir de
mettre en route le Gloria de vivaldi en vue des futurs
concerts de fin d’année. Il s’en suivit un travail intense dès
le printemps.

lors de la fête de la musique à Genthod en juin, nous
avons été les premiers à nous produire. encore peu d’au-
diteurs mais une très bonne écoute.
lors de la reprise en septembre, la commission musicale
décida l’engagement de six musiciens professionnels et
deux solistes pour le concert de l’Avent. décision coura-
geuse mais engendrant de gros frais. Chacun se mit en
quête de trouver sponsors et annonceurs pour un futur
programme. l’intérêt grandissant pour chanter une telle
œuvre suscita de nouvelles adhésions et notre chœur
compte actuellement 50 membres actifs.
durant l’automne, l’on consacra tout un dimanche plus un
samedi après-midi pour revoir, corriger, peaufiner cette
belle œuvre et l’on profita de l’occasion pour enrichir
l’amitié qui nous lie.
le 29 novembre, c’est au temple de Coppet que nous
avons assumé la seconde partie du programme organisé
par mme marie-José d’Alboni, directrice du Conservatoire
de Terre Sainte. le dimanche suivant, l’église de versoix
était comble et le 13 décembre, celle de Collex parut bien
petite au nombreux public. l’exécution fut d’un très bon
niveau et nous nous sommes fait plaisir.
Pour décompresser et nous retrouver entre amis, nous
avons organisé une soirée sympathique le jeudi précé-
dant la semaine de noël avec accordéon et joddlers !!!
un grand merci aux autorités pour leur soutien et pour la
jouissance de la belle salle Colovracum, le jeudi soir de 
20 à 22h.
PS : Si vous avez une voix de ténor, nous sommes très inté-
ressés.
m. Pernet pr. 022 755 75 78

club dEs bEllEvistEs
Rétrospective des activités du club pour l’année 2009
Commençons par le commencement !
le Club des Bellevistes a été fondé en 1974. depuis 2008,
le comité en place avait annoncé qu’il allait s’arrêter. une
nouvelle équipe devait se lancer, si l’on ne voulait pas que
le Club des Bellevistes disparaisse, après 35 ans d’exis-
tence.
Alors, soir après soir, un verre de vin chaud à la main, lors
des Fenêtres de l’Avent de 2008, les discussions allaient
bon train, et finalement une petite équipe s’est formée, et
s’est présentée à l’Assemblée générale du 12 mars 2009,
prête à « reprendre le flambeau ».
Anita decorvet, de l’ancien comité, était d’accord de
continuer. Se sont jointes à elle Joëlle Allaman, valérie
Carrillo, laurence Chong, lisa Cirieco, Patricia Favre,
violaine Kaeser, mirtha Poroli, Tanja Robert-nicoud.
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Pour notre première année, nous avons décidé de pour-
suivre les activités de l’ancien comité, tout en organisant
quelque chose d’autre à un moment ou à un autre.

Voici les animations de 2009 !
Le rallye de l’Ascension
Il a eu lieu le 21 mai et a été organisé avec enthousiasme
par l’équipe d’elodie Brasey, vainqueur lors de l’édition
précédente. nous avons fait une escapade « à travers les
continents », car c’était le thème choisi. Ce fut une magni-
fique journée de printemps. le soleil brillait dans le ciel,
comme dans les cœurs. Chacun a apprécié. et la victoire a
souri aux membres de l’ancien comité.

Les Promotions
nous avons ensuite tenu un stand de cocktails, lors de la
fête des Promotions, le vendredi 26 juin. les cocktails
alcoolisés, comme les cocktails non alcoolisés, ont été
dégustés avec plaisir. Il faudra augmenter les quantités
pour l’an prochain !

Le vide-grenier
le vide-grenier s’est déroulé le 27 septembre. Il y a eu une
participation record. Que de monde! Chacun était heu-
reux: les vendeurs comme les acheteurs. la buvette,
tenue par le Club, a fonctionné à plein régime.

La sortie dans la chaîne des Aravis
Au début octobre, nous avons proposé une balade en
montagne, dans la vallée du doran (chaîne des Aravis), en
France voisine, au-dessus de Sallanches.
Ce fut une nouvelle journée de soleil, avec une vue excep-
tionnelle sur le mont-Blanc.
Certes, l’excursion s’est avérée assez difficile pour cer-
taines personnes, mais finalement, tout le monde a pu
effectuer la grande boucle prévue, grâce notamment aux
encouragements de certains participants. merci !
Pour une prochaine fois, il faudra prévoir un parcours
moins « pentu », et de ce fait, ce sera plus accessible à tous.

Le Calendrier de l’Avent
Avec le mois de décembre est arrivé l’incontournable
Calendrier de l’Avent de la commune.
Pour cette édition, la météo s’est invitée sous toutes ses
formes: temps clément, mais aussi pluie, vent, neige, tem-
pérature glaciale. Peu importe: cela n’a pas découragé les
Bellevistes à se rendre, chaque soir, en nombre et dans la
bonne humeur, dans tous les coins de la commune, pour
de beaux moments de convivialité.
Chaque soir, nos hôtes ont préparé de belles tables gar-
nies de friandises, de spécialités et des litres de vin chaud
ont été bus.
Ces soirées de fin d’année sont vraiment faites de joie, de
lumières et de rapprochement entre les habitants.
merci encore à toutes les personnes qui ont permis que
cette sixième édition des Fenêtres de l’Avent de Bellevue
soit un succès.

L’Escalade
en décembre, il ne faut pas oublier la commémoration
genevoise de l’escalade. là encore, il y a eu beaucoup de
monde, malgré un froid glacial. la météo hivernale n’a pas
refroidi un bon groupe de petits et grands Bellevistes et
Gentousiens, de descendre à pied, à la lueur des flam-
beaux, de la vigne Blanche à la salle communale. Ce
groupe était accompagné par des membres de
l’Harmonie de Genthod-Bellevue. Hélas, la durée de vie
des flambeaux a été raccourcie, à cause de la bise.
la soirée s’est poursuivie bien au chaud, dans la salle com-
munale, avec la traditionnelle soupe de l’escalade, une
petite restauration bien appréciée et le bris de la magni-
fique marmite de sept kilos.
n’oublions pas le défilé des enfants déguisés et le
concours qui s’en est suivi. Bravo à tous! Toutes ces petites
frimousses maquillées ou déguisées avec soin, c’était for-
midable!

Les remerciements aux organisateurs 
des Fenêtres de l’Avent
nous avons organisé, le 26 janvier, un apéritif de remercie-
ments pour les organisateurs du Calendrier de l’Avent. Ce
fut un moment convivial de retrouvailles, et il ne fallait pas
que l’on oublie trop vite le goût du vin chaud…

le comité remercie toutes les personnes ayant participé à
ces activités proposées tout au long de l’année. nous
espérons vous revoir nombreux, ces prochains mois.

Violaine Kaeser, Présidente

jardins familiaux dE bEllEvuE
durant l’année 2009, les jardins
ont pris une décision : celle d’élire
une nouvelle direction en date du
7 mai 2009, laquelle se compose
désormais de mm Carlos PeReIRA,
Carlos SAnToS et Antonio
PeReIRA.

les travaux de la pose des portails sur l’ensemble des jar-
dins entamés par l’ancienne direction ont été terminés
dans le courant du mois de juin 2009.

excepté ces travaux, l’activité dans les jardins familiaux de
notre commune s’est déroulée normalement.

Concernant notre assemblée générale, elle a eu lieu en
date du 7 mai 2009. Toutes les décisions ont été présen-
tées et acceptées à l’unanimité en tenant compte du
changement de direction.

Comme chaque année, notre repas annuel a été organisé.
Cette année, il a eu lieu le 13 septembre 2009 et ceci 
en raison du changement de direction et de la date de
l’assemblée générale 2008 (7 mai 2009).
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les organisateurs ont été m. et mme Carlos PeReIRA, m. et
mme Alice dIAS et m. et mme manuel dA SIlvA. le repas
annuel était très appréciable, comme chaque année.

écolE dE musiquE dE gEnthod-bEllEvuE
Rapport annuel 2009
l'année scolaire 2008-2009 a vu 120 élèves prendre le
chemin de l'ecole de musique de Genthod-Bellevue. les
onze professeurs engagés sont toujours aussi enthou-
siastes et motivés. Ils savent communiquer l'amour de la
musique à leurs élèves, tout en suivant les exigences de la
Fédération des ecoles genevoises de musique. Qu'ils
soient ici chaleureusement remerciés pour leur travail et
leur patience exemplaires. Sept auditions se sont échelon-
nées entre les mois de décembre et juin pour que chaque
élève puisse jouer au moins une fois. la salle Colovracum
a, comme toujours, accueilli les nombreux pianistes qui
apprécient le piano à queue. la salle communale de
Genthod étant indisponible cette année, le comité a dû
chercher un nouveau lieu d'audition. la paroisse protes-
tante de Genthod-Bellevue/Collex-Bossy a très gentiment
accepté de nous prêter le temple par deux fois et nous
avons ainsi pu profiter du bel orgue qui se trouve sur la
galerie. Fidèle à ses habitudes, l'orchestre Junior a rejoint
par trois fois l'Harmonie de Genthod-Bellevue: au marché
de noël de Bellevue, au concert annuel de l'Harmonie et à
la Fête de la musique.

dans le courant du mois de mars, quatre musiciens de
l'Harmonie de Genthod-Bellevue sont allés présenter leur
instrument aux enfants des écoles primaires de Genthod
et Bellevue. l'accueil a été très positif et des projets de col-
laboration entre l'ecole de musique, les écoles de
Genthod et Bellevue et l'Harmonie de Genthod-Bellevue
pourront peut-être naître de ce premier contact.

Pour conclure, nous aimerions remercier les autorités des
communes de Genthod, Bellevue, Collex-Bossy et Pregny-
Chambésy, qui nous soutiennent par leur subvention et la
mise à disposition de locaux, ainsi que le personnel des
mairies qui nous aide à planifier les cours. Que chaque
membre du comité soit remercié pour le travail accompli
et le dévouement régulier durant cette année scolaire
2008-2009.

Pour le comité : Jolanka Tchamkerten 077 451 85 70 ou
jtchamkerten@gmail.com

rapport d’activité 2009 dE 

l’harmoniE dE gEnthod-bEllEvuE
l’année 2009 a vu une nouvelle fois l’Harmonie évoluer de
manière positive dans un seul et même but: se faire plai-
sir et en donner. Comme à son habitude nous nous
sommes produits à plusieurs reprises dans les communes
de Bellevue et Genthod notamment lors de notre concert
annuel, la fête des promotions, le 1er août, la fête de la
musique, etc.

l’enthousiasme que nous vous avons montré lors des dif-
férentes représentations ne serait pas possible sans notre
public qui nous soutient chaleureusement lors de nos
représentations. merci à vous bellevistes, de nous appor-
ter vos encouragements et applaudissements.

Je tenais également ici à féliciter nos jeunes musiciens de
l’orchestre junior de l’école de musique de Genthod-
Bellevue. en effet, c’est toujours avec un plaisir non dissi-
mulé que je vois ces jeunes se produire sans complexe
devant vous lors de notre concert annuel. la musique est
un excellent canalisateur d’énergie alors n’hésitez pas à
encourager vos enfants à pratiquer un instrument qui leur
permet d’intégrer des ensembles musicaux. 

le comité de l'Harmonie tient également à remercier tous
les membres passifs et actifs de même que les autorités et
le personnel communal de Bellevue, Genthod, Collex-
Bossy et Chambésy pour leur soutien moral et financier
tout au long de l’année. 

nous sommes bien entendu toujours à la recherche de
personnes qui souhaitent venir faire de la musique avec
nous. Alors si les pistons vous démangent ou les clés vous
grattent, n’hésitez plus et venez nous rejoindre en contac-
tant le président m. Patrick Jorge au 079 / 691 73 76 ou par
courriel harmoniegb@gmail.com

Harmonieusement vôtre.
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sociétés sportivEs

abc club
Bellevue – Genthod

Rapport du président
Chers membres,
mesdames, messieurs,
C'est avec un très grand plaisir que je vous présente mon
rapport portant sur l’année 2008 - 2009.
Après une récapitulation des activités effectuées lors de
l'exercice écoulé, je dresserai brièvement un bilan de ces 
2 années à la tête de notre Association.
Comme je vous l’avais annoncé il y a tout juste une année,
l’ABC Club a étoffé la palette de ses cours en en proposant
de nouveaux. Je pense au nordic walking, aux danses hip
hop, salsa, africaine ou orientale ainsi qu’à la gym santé et
tonique. l’ensemble des cours a bien été accueilli par les
communiers puisque tous les cours ont été ouverts et que
le nombre maximum d’inscriptions possibles dans cer-
tains cours a été dépassé sans pour autant que l’ABC n’ait
dû systématiquement refuser des inscriptions. Pour des
raisons de sécurité et de qualité, seul le cours des tous
petits a dû faire l’objet d’une limitation stricte du nombre
de participants.
J’aimerais souligner ici, qu’hormis deux cas, nos chers
membres ont régularisé avec une certaine diligence leur
participation aux cours. Cela est fort appréciable et le
comité les en remercie. 
Grâce aux compétences de nos professeurs et à l’enthou-
siasme des participants, les cours ont débuté dans un
cadre de qualité, doté d’une ambiance sympathique et
conviviale. 
Comme lors de l’année précédente, le comité de l’ABC
s’est réuni avec l’ensemble des professeurs après les fêtes
de fin d’année afin de s’assurer de la bonne marche des
cours et de préparer les différentes manifestations pour le
printemps et la fin d’année. A l’instar de l’année précé-
dente, il a été décidé de proposer deux spectacles en
complément de notre intervention aux promotions sco-
laires. le premier s’adressait à l’ensemble de nos membres
et le second se focalisait sur une présentation publique du
travail effectué par les enfants.
le 25 avril a eu lieu notre soirée des membres à la salle
communale de Genthod. la pièce de théâtre «les mots
tordus» fut présentée en ouverture par la classe des petits
du cours de théâtre de Rebecca et Romain. en interlude,
quelques tours de magie furent effectués avec brio par
notre professeur de Cirque aux talents multiples,
monsieur lucien Thaon. la soirée s’est ensuite poursuivie
avec la deuxième représentation de théâtre avec les per-

formances de la classe des plus grands, suivie d’une repré-
sentation de hip hop du groupe de danse de notre profes-
seure Karen des Combes. Après le plaisir des yeux, ce fut
le tour des papilles gustatives avec l’apéritif Sangria et le
dîner. la soirée s’est ensuite ponctuée par une série de
quizz et de tests musicaux.  
le 8 mai a eu lieu le spectacle des enfants dans la salle
communale de Bellevue. Après avoir été attendri par les
tous petits du cours « Bouger en s’amusant » sur le thème
des 4 saisons de vivaldi, le public a été émerveillé par les
prouesses des deux élèves du cours de cirque au trapèze
et au ruban. Puis nos danseurs hip hop se sont déhanchés
dans une ambiance presque estivale. la manifestation
s’est terminée par une représentation des élèves du
cirque, ovationnés pour leur équilibre et leur précision.  
Grâce au dvd réalisé lors de ces événements et distribué
gratuitement, il est possible de revoir et de comprendre
pourquoi ce fut à nouveau une joie de constater le plaisir
qu’éprouvent les enfants à pouvoir montrer le fruit de leur
labeur. la timidité de certains, la fierté d’autres, ainsi que
le sourire et la fraîcheur qui se lisent sur leur visage appor-
tent aux parents et à l’audience des moments privilégiés. 
Je crois que notre association ne peut que se féliciter
d’avoir autant de professeurs qui s’investissent bien au-
delà du cadre de leur cours. leur participation à nos diffé-
rentes manifestations, leur volonté de contribuer au suc-
cès de nos actions et leur loyauté dans la mise en œuvre
de celles-ci constituent sans aucun doute le moteur de
notre démarche. et c’est avec la même satisfaction que je
constate que les enseignants qui n’aspiraient pas à y
adhérer ont eux aussi décidé de ne plus poursuivre leur
collaboration avec l’ABC Club pour l’année 2009-2010. le
comité leur souhaite bon vent et plein succès dans leurs
nouvelles activités.
l’année en cours se termina par le spectacle de fin d’an-
née donné lors des promotions à Genthod. Compte tenu
des conditions particulières de cette année, il n’a pas été
possible de présenter des spectacles à la fois à Bellevue et
à Genthod, et la prestation initialement prévue à Genthod
n’a malheureusement pas pu se dérouler comme prévu.
en effet, les enfants de l’école de Bellevue n’ont pas pu
arriver à temps à Genthod, la partie officielle à Bellevue
s’étant prolongée bien au-delà du programme fixé. 
en guise de conclusion, je voudrais brièvement faire le
bilan de deux années d’activités au sein de l’ABC Club.
dès le début du renouvellement de notre comité en 2007,
notre objectif principal a été clair : offrir des prestations
socio-culturels de qualité afin d’établir, sans prétention
aucune, un esprit villageois au sein de l’Association ainsi
que parmi les habitants des communes. Fort de cette
volonté de créer des espaces d’amusements, de mouve-
ments et de communications de proximité, l’ABC Club a
vu, en deux ans, le nombre de ses membres passer de 
66 à 171 et celui des ses cours de 6 à 17.
C’est certainement grâce à l’engagement remarquable de
mes collègues du comité et à celui de nos professeurs que
j’explique en partie une telle évolution. Je dis en partie,
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puisque sans l’aide globale des communes de Genthod et
Bellevue une telle dynamique n’aurait pu s’installer. Je
vois encore un autre élément explicatif. nos membres.
Finalement, n’est-ce pas à eux que revient le plus grand
mérite ? ne sont-ils pas à la fois la source de nos joies et la
ressource principale de nos activités ?
Après ces deux années, le bilan est d’autant plus satisfai-
sant qu’il se fait au terme d’une période de crise, au climat
financier morose et où les ressources financières font
généralement défaut. C’est d’ailleurs pour cette raison
que le comité de l’ABC club a fourni un effort substantiel
afin de minimiser ses dépenses, notamment sur le plan
administratif. C’est pourquoi je tiens à remercier tout par-
ticulièrement mon comité pour sa générosité et pour
avoir œuvré dans l’intérêt de notre Association, donc de
nos membres. Je remercie également chaleureusement
les professeurs qui partagent ces mêmes valeurs. et je
remercie les autorités de Genthod et Bellevue de leur
confiance et de leur soutien.      
Pour terminer, et au nom du comité, je souhaite adresser
à mesdames Karin dirrig et Carmen Kunz mes plus vifs
remerciements pour avoir exercé avec application et
bonne humeur la fonction de réviseur de notre associa-
tion. Je souhaite la bienvenue à madame Karin Henek et
monsieur Paolo Giordano qui ont accepté de reprendre
cette tâche. 
Je me réjouis de vous revoir l’année prochaine !

François Baumgartner, Président

gEnthod-bEllEvuE basKEt club
notre équipe est composée d'une seule
équipe féminine (adultes) qui évolue en 
2ème ligue cantonale. nous sommes mem-
bres de la Fédération Suisse de Basket-ball et
de l'Association Cantonale Genevoise de Basket-
ball.

Pour la saison 2008-2009, l'équipe était 
formée de 11 joueuses, 3 officiels de table, 
1 joueuse-entraîneuse et 1 arbitre. 

nos entraînements ont lieu le lundi de 20h00 à 21h30 à la
salle des sports de Genthod, salle dans laquelle nous rece-
vons également les équipes adverses, généralement le
mercredi à 20h15.

Par ailleurs, les autres matches se disputent dans tout le
canton de Genève. 

notre équipe a participé aux Tréteaux de Genthod en sep-
tembre 2009. nous y avons tenu un stand de pâtisseries.

nous organisons environ tous les 2 ans un tournoi de bas-
ket féminin ouvert à toutes les équipes évoluant en 
2e ligue cantonale dans toute la Suisse. le prochain tour-
noi aura lieu en novembre 2010.

dès que l'occasion se présente, nous participons aux diffé-
rents tournois proposés à  notre catégorie. 

notre assemblée générale à lieu en fin de saison.

Activités récréatives :
1 repas en décembre, 1 repas en juin et 1 week-end de ski
en janvier. 
Pour information :
Cotisation annuelle : Fr. 230.—(y compris la licence de la
joueuse)

judo ju-jitsu club collEx-bossY / bEllEvuE
Activité de l’année 2009 du Judo Club
le judo club compte pour la saison 2009/2010 environ 
200 judokas au sein de son club.
dans chaque cours, une vingtaine d’élèves sont repartis
avec pour certains des entraînements 2 à 3 fois par
semaine.
Il propose des cours de judo à partir de 4 ans et des cours
de Ju-Jitsu à partir de 8 ans sur les communes de Collex-
Bossy et Bellevue.

Les compétitions 
Cette saison, le club a participé au Championnat Genevois
en obtenant 3 titres de Champions Genevois, 
11 deuxièmes places et 3 troisièmes places.
Il a également participé au tournoi national de morges et
participera à 3 autres tournois nationaux.
en novembre 2009, le club a sélectionné deux combat-
tants en Juniors pour le Championnat Suisse de judo. une
5ème place a été obtenue.
les deux premières ceintures noires du club ont été for-
mées. Il s’agit de Guy Barbin et George Sims, tous deux
domiciliés à Bellevue.
Concernant les plus jeunes, ils ont participé à quatre com-
pétitions durant la saison avec plus de 250 judokas à
chaque rencontre. les jeunes judokas sont tous repartis
avec une médaille de couleur différente selon leur perfor-
mance.

Les stages 
deux stages de judo d’une semaine en février et durant
les vacances d'été ont eu lieu avec la participation d’une
cinquantaine d’enfants.
le club a également effectué, en avril 2009, un voyage de
16 jours au Japon avec des entraînements dans plusieurs
universités japonaises. 
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Divers 
Pour noël, le judo club a également offert un cadeau à
chacun de ses petits judokas.
de plus, le club a organisé, pour les enfants de 4 ans et de
5 ans, un cours Parents /enfants réunissant donc le judoka
avec son papa ou sa maman. Ces cours ont eu énormé-
ment de succès.
les professeurs suivent régulièrement des cours de for-
mation jeunesse et sport ainsi que des cours de coach.

vollEY-ball club gEnthod-bEllEvuE
la société de volley-ball de Genthod-Bellevue est unique-
ment composée d'une équipe féminine qui évolue dans le
championnat genevois de 2ème ligue. nous participons
également à la coupe genevoise. lors de la saison 2008-
2009, nous avons fait un très bon championnat et fini
deuxième de celui-ci. Quant à la coupe, nous nous
sommes hissées jusqu'aux demi-finales. les entraîne-
ments, ainsi que les matches à domicile se déroulent le
jeudi soir à la salle de gymnastique de Genthod. nous
sommes à la recherche de joueuses ayant un bon niveau
de 2ème ligue pour la saison prochaine. 
Pour plus d'informations, veuillez contacter madame
Isabelle JeAnClAude au  022 774 46 53. 

Avec mes meilleures salutations. 
Isabelle Jeanclaude-etter 

sociEtE gEnEvoisE dE tir a l'arbalEtE bEllEvuE 
en 2009, nous avons renoué avec notre programme tradi-
tionnel.
nous avons effectué notre programme de sortie annuel
dans le canton de Berne.
Certains de nos nouveaux membres sont très assidus dans
l'apprentissage du tir à l'arbalète et dans toutes les tâches
à effectuer dans le club.
le programme s'est achevé un peu plus tôt pour certains
de nos membres, dont notre présidente, suite à des
ennuis de santé.
Pour 2010, nous sommes parés de bonne humeur et en
bonne santé, pour le programme de tir et une remise à
neuf de nos installations.
Je vous envoie mes meilleures salutations.
et encore merci pour votre soutien.

Nicole Rohr, Présidente

club d’éducation caninE
Rapport annuel
Au club d'éducation canine (CeC), l'année 2009 fût encore
plus riche en événements que 2008.
Plusieurs séminaires se sont déroulés sur son terrain:
Ttouch, Clicker, dog dancing et Agility.
le 21 juin, un concours d'Agility ouvert aux autres clubs a
été organisé, ainsi qu’un test de parcours en fin de saison.

Concernant les cours, le mardi est toujours consacré aux
chiots et aux juniors, le mercredi aux cours d'éducation, le
jeudi à l'Agility (moyen et fort) et le vendredi aux débu-
tants. le samedi après-midi, un cours libre pour l'obéis-
sance rythmée est organisé ainsi que des jeux avec son
chien. 

les cours de l'année 2009 ont été bien fréquentés: 
Cours chiots: 7 participants 

par cours en moyenne. 
Cours juniors: 4 participants 

par cours en moyenne.
Cours d'obéissance: 11 participants par cours 

en moyenne chez les débutants.
4 participants par cours en 
moyenne chez les avancés.

Agility: 5 participants par cours en 
moyenne chez les avancés.
2 participants par cours en 
moyenne chez les débutants

et pour le dog dancing: 6 participants 
par cours en moyenne.

une équipe s’est rendue à Bulle avec la société Canine à
l'expo "Cani Bulle" et a présenté quelques démonstrations
alors que les participants aux concours attendaient la
remise des prix.

une démonstration de « tri des déchets » a également été
présentée à la fête d’onex et du sport. la commune
d'onex nous a tiré son chapeau. 

le passeport vacances, activité que nous organisons
conjointement avec la Société canine depuis quelques
années, nous a permis d'accueillir plus de 60 jeunes. la
journée au CeC est une animation très demandée et ce
n'est pas moins de 600 jeunes qui souhaitent passer une
journée dans notre club.

Cette année 2009, nous avons encore organisé une jour-
née portes ouvertes. Toutes les communes voisines
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étaient représentées et nous avons pu montrer aux visi-
teurs toutes les activités que nous pratiquons au club. 

nous avons aussi organisé l'inauguration de l'espace de
liberté pour les chiens à Bellevue, malheureusement le
beau temps n'était pas de la partie!

nous avons participé au calendrier de l'Avent organisé par
le club des Bellevistes ce qui nous a permis de nouer de
nombreux contacts avec des habitants de Bellevue.
le 11 décembre, nous avons terminé l'année par un repas
que nous avons préparé dans nos locaux.

les personnes intéressées par les chiens et qui possèdent
un accès à internet sont invitées à consulter notre site:
www.cec-web.ch , ainsi que notre forum. 
Pour conclure, l'année 2009 a été très riche en événe-
ments et je pense que 2010 le sera encore plus avec notre
20ème anniversaire qui aura lieu les 12 et 13 juin 2010,
nous espérons que beaucoup de Bellevistes seront pré-
sents à cette manifestation.

Le président, Gérald Margueron

club dEs jEudis dE sKi dE gEnthod-bEllEvuE
Rapport d’activité du club des Jeudis de ski - 2009
le club des Jeudis de ski de Genthod-Bellevue a organisé
ses traditionnelles sorties à ski au départ de la poste de
Genthod pour la station de morillon, faisant partie du
Grand massif (Flaine, les Carroz, Samoens, Sixt), sorties
auxquelles 72 enfants des communes de Bellevue,
Genthod et Collex-Bossy ont participé, dont 3 débutants.

Grâce à un excellent enneigement et à des conditions
météorologiques convenables, les 5 sorties ont pu avoir
lieu selon le planning prévu et dans une ambiance très
agréable. une grande importance est attachée à la sécu-
rité et au rôle des accompagnants qui ont une lourde res-
ponsabilité à assumer. Aucun accident n’a été signalé.

le traditionnel concours s’est déroulé dans la bonne
humeur, de même que la remise des prix qui a eu lieu
dans la salle des sociétés de Genthod en présence des
parents et des autorités communales.

les membres du club ont pris part à un tournoi de volley-
ball organisé par le SFG Genthod-Bellevue qui s’est
déroulé à Genthod. l’esprit de franche camaraderie a été
apprécié de tous.

un stand raclette a été tenu lors de la fête des Promotions
de Bellevue, stand qui permet au club d’être en contact
avec la population.

lors de l’assemblée générale du 14 octobre 2009, les
membres ont remercié mme monique mattmann-Raemy
qui a souhaité quitter le comité tout en restant membre
du club. C’est par acclamation que les membres ont élu m.
Jean-François Ruchet ainsi que les membres sortant au
comité du club. les accompagnants, les membres sympa-
thisants ainsi que les autorités communales ont été
remerciés pour leur soutien, soutien qui permet au club
des Jeudis de ski d’offrir à des enfants toujours plus nom-
breux la possibilité de pratiquer un sport de plein air dans
des conditions avantageuses. Arlette Porchet, Présidente

f.c. collEx-bossY
SAISON 2009-2010
Comme je le fais maintenant depuis quelques années, je
voudrais, par ces quelques lignes,  vous présenter les acti-
vités de notre club de football, avec les principaux respon-
sables à joindre en cas de besoin ou de questions.
le FC Collex-Bossy est un club de football créé en 1962. Il
dispose actuellement de 3 terrains de jeux, tous homolo-
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gués pour des matches officiels, ainsi que d’un terrain
d’entraînement. Tous les terrains sont en herbe naturelle.

le samedi 13 juin 2009 a eu lieu l’inauguration officielle
du «Centre Sportif Intercommunal marc-Burdet» en pré-
sence de nombreux invités du monde politique et sportif
du canton de Genève.
Cette journée marquait l’aboutissement d’un projet qui a
tenu en haleine notre club pendant quelques années et
pour lequel l’apport des communes de Bellevue, Collex,
Genthod et Pregny-Chambésy a été déterminant. notre
club possède désormais un écrin magnifique dans lequel
la jeunesse des 4 communes précitées peut pratiquer son
sport favori dans des conditions idéales.

Au niveau sportif, notre club a inscrit cette saison 
2 équipes de seniors (plus de 30 ans) ainsi que 2 équipes
d’actifs (dès 20 ans) dont la première équipe (ou équipe
fanion) qui évolue dans le championnat genevois de 2ème

ligue, et classée dans le haut du tableau, comme chaque
saison d’ailleurs.
Tous ces joueurs adultes sont placés depuis de longues
années déjà sous la responsabilité de monsieur Pierre-
Yves liniger, vice-Président, Responsable technique et
également entraîneur de notre équipe fanion.

nous avons également la chance de posséder une ou 
plusieurs équipes dans chaque catégorie juniors, 
soit 1 équipe de juniors A, 1 équipe de juniors B, 1 équipe
de juniors C, 2 équipes de juniors d ainsi que 2 équipes de
juniors e. Pour les enfants nés dès 2001, il y a également
une grande section « ecole de football » qui s’entraîne
chaque vendredi. Toutes ces équipes évoluent dans 
les différentes catégories des championnats genevois et
sont toutes entraînées par des entraîneurs/éducateurs
enthousiastes et qui
prônent haut et fort
les vertus du Fair-Play
et du beau jeu.

Pour s’occuper de 
toute cette jeunesse,
monsieur Jean-
Claude Kissling, tou-
jours aussi passionné
et clubiste, fait bénéfi-
cier chacun de sa
grande expérience. 
Il est d’ailleurs vice-
Président et Respon-
sable technique
Juniors du club.
l’occasion nous est
donnée de demander
à toute personne inté-
ressée pour prendre
une fonction d’entraî-

neur ou même d’entraîneur-adjoint au sein de notre sec-
tion de prendre contact sans délai avec monsieur Kissling
au 079 506 57 42. nous n’avons jamais assez de passion-
nés pour prendre en charge environ 200 joueurs juniors.

le club est dirigé par un Comité de 6 personnes sous la
présidence de monsieur Pascal Schafer, qui se tient à dis-
position de chacun en cas de questions au 079 540 64 70.

Je profite de l’occasion pour vous informer que le samedi
12 juin 2010 aura lieu le désormais traditionnel tournoi
Crispini qui réunira tous les juniors du club répartis dans
diverses équipes qui seront coachées par les joueurs de la
première équipe et arbitrées par les entraîneurs juniors.
les buvettes seront tenues par les parents des juniors. en
fin de journée aura lieu le tirage au sort du non moins tra-
ditionnel « lotto Beuze  » (vous aurez la possibilité de
gagner CHF 1'500,--).

la journée se terminera par une « Grillade Party » qui vous
sera préparée et servie par les joueurs actifs et seniors du
club jusque tard dans la nuit….

A la fin de cette présentation, j’espère vivement vous avoir
donné l’envie de venir nous trouver au bord de notre ter-
rain fétiche à l’occasion de l’une ou l’autre manifestation
de notre club ou simplement de venir passer un bon
moment à l’intérieur de notre buvette flambant neuve,
vivante et accueillante.

vive le football, vive le FC Collex-Bossy.
Pascal Schafer, Président
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la flottillE dE bEllEvuE
Rapport d’activité/ Bilan de la saison 2009
le comité s’est réuni pour préparer l’Assemblée Générale
et définir l’ordre du jour. 
Après l’A.G., on s’est activé pour exécuter les décisions
prises au cours de cette dernière, à savoir :

− la nouvelle procédure d’inscription
− un contact précoce avec le Service des ecoles
− la recherche de moniteurs supplémentaires et d’un

suppléant au Chef de base
− le contrôle des bateaux et la budgétisation des répara-

tions qui s’imposent
− la prévision des dates d’inscription
− la prévision de la durée de la saison, surtout dans le

courant du mois d’août en fonction des participants. 

les recherches de moniteurs ont été effectuées sur les
panneaux communaux de Bellevue, Genthod, au Port
Saladin et au Port Choiseul.

monsieur Robert Constandse a repris en main la fonction
de Chef de base et Alex Schwab celle de suppléant.

le matériel a été mis en état. le moteur du canot de sau-
vetage a été confié au Chantier naval Sartorio pour la
remise en état de marche avant de contrôle du Service de
la navigation. de plus, nous avons acheté un chariot de
mise à l’eau pour ce même canot. 

Inscriptions
− nous avons pu obtenir, de la part du Service des ecoles,

l’autorisation d’aborder les enseignants afin qu’ils distri-
buent les feuilles d’inscription aux élèves de 5ème et 6ème

primaire. Ce dont nous les remercions vivement.
− des « flyers » ont été distribués à tous les ménages indi-

quant les dates d’inscription et d’autres informations
utiles.

− deux jours d’inscriptions ont été organisés avec beau-
coup de succès. des inscriptions supplémentaires nous
sont parvenues et ont été enregistrées par la suite
auprès du Chef de base. le nombre d’inscrits a été supé-
rieur à l’année 2008.

− la participation a été satisfaisante au mois de juillet et
moyenne au mois d’août.

− la sécurité a été respectée, il n’y a eu ni incident, ni
intervention du service de Sauvetage de Bellevue.

A la fin de la saison, une dernière séance du comité a eu
lieu en présence du Chef de base et de quelques moni-

teurs pour faire un bilan de la saison et donner leur avis
sur l’état des bateaux. Tout ceci autour d’une agape.

Je remercie tous les membres du comité, le Chef de base
et les moniteurs de leur précieuse collaboration ainsi que
les mairies de Bellevue et Genthod et la pharmacie de
Bellevue pour leur soutien financier et matériel.

Le Président de la Flottille
m.A. Ben Youssef

mordus dE la pétanquE
Rapport d’activité 2008
• Sous la présidence ad interim d'eric Bader, le comité

s'est réuni à 4 reprises durant l'exercice.
• Comme chaque année, notre amicale a organisé ses

tournois traditionnels de début de saison (tournoi
interne Crispini) et de fin de saison (tournoi open luigi)
et a collaboré également aux promotions des écoles de
la commune en assurant le gonflage des ballons pour le
cortège.

• le repas annuel, une rencontre avec l'équipe du Jardin
Botanique et la Fondue en novembre ont été autant
d'occasions de réunir une majorité de membres et leurs
familles.

• le 26 août, le "6ème Tournoi des Chefs" a opposé, sur nos
terrains, des élus des communes de Collex-Bossy,
Pregny-Chambésy, Genthod et Bellevue. 
C'est la paire composée de m. Rémy GoBeRT et 
m. Jean-daniel vIReT, qui a offert à Bellevue sa première
victoire dans cette sympathique compétition. 
Ils nous donnent déjà rendez-vous le 29 août 2010 pour
la 7ème édition de ces joutes intercommunales.

• Comme chaque année, une journée de travaux en com-
mun a eu lieu au printemps et une autre en automne; la
première a pour but de préparer les terrains de la
menuiserie pour la saison estivale, la deuxième est
dédiée au rangement et au nettoyage de ces terrains et
des cabanons, avant de réintégrer le boulodrome de la
vigne Blanche pour la saison hivernale.

• outre les cinq personnes qui composent son comité, le
Club compte désormais 25 membres actifs depuis que
mm. Salvatore ConGedo, manuel CoSTA et luigi mAR-
SAno sont venus nous rejoindre.

• Grâce aux efforts bénévoles des uns et des autres et au
sérieux avec lequel le comité accomplit sa tâche tout au
long de l'année, la santé financière de notre modeste
société est optimale. 
Que toutes et tous trouvent ici mes plus sincères remer-
ciements.
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Eric Bader, Président a.i.
société d’EscrimE gEnèvE-bEllEvuE
Saison 2009 - 2010
l’escrime, sport de combat par excellence, apporte à ses
pratiquants la maîtrise de leur corps et le développement
de toutes les qualités physiques telles que la vitesse, l'en-
durance, la souplesse,...

Au-delà de l'apport physique, l'escrime développe d'im-
portantes qualités mentales telles que la confiance, la
réflexion, la maîtrise de ses émotions, le respect,...

la saison 2009-2010 a débuté sous la direction de maître
Hadzopoulos les lundis de 16h45 à 18h00. le groupe est
constitué de 12 enfants âgés de 8 à 16 ans. 

les élèves pratiquent l’épée, les leçons ont pour thème
l’acquisition et le perfectionnement dans les techniques
offensives, contre-offensives et défensives dans cette
arme. 

les cours se déroulent dans une bonne ambiance avec
des élèves qui ont du plaisir à venir s’entraîner, tout en
s’amusant. l’escrime passe à leurs yeux comme un loisir
sportif dans une atmosphère conviviale avec peu d’intérêt
aux compétitions.

Pour tout renseignement, veuillez contacter me George
Hadzopoulos au Tel : 079 790 78 60.

sfg - société fédéralE dE gYmnastiquE gEnthod-bEllEvuE 
Comme les années précédentes, nous avons pu présen-
ter, lors de cette saison 2008-2009, les mêmes cours que
les années précédentes à savoir : le volley-relax féminin,  la
gym mère-enfants, la gym enfantine (4 à 6 ans), les jeunes
gymnastes (7 à 12 ans), le uni-hockey, le multi-sports ainsi
que les cours de tonification/stretching et de boxe, soit
environ une centaine de membres au total, ceci sans
compter les moniteurs et membres du comité.

le 1er mai 2009, nous avons organisé pour la première fois
un tournoi de volley inter-sociétés qui s’est déroulé sous
un radieux soleil de printemps sur le terrain situé derrière
l’école de Genthod. Plus d’une dizaine d’équipes ont été
formées pour cette occasion dont notamment notre

équipe de volley féminin relax, les pompiers de Genthod
qui ont présenté deux équipes, certains membres des
conseillers municipaux des communes de Bellevue et de
Genthod, constituant une équipe par commune, le Club
des Jeudis de Ski, le Sauvetage, l’équipe de volley mixte
de versoix, qui nous avait généreusement prêté son
matériel afin de pouvoir monter des terrains en extérieur
et ainsi nous permettre d’organiser ce tournoi convivial
qui s’avéra être un franc succès, redemandé par de nom-
breux participants.

durant le printemps, notre équipe de volley féminin relax,
qui fêtait ses 10 ans de constitution, s’est offert un petit
week-end de détente à Barcelone. Toutes les personnes
présentes sont revenues enchantées de cette sortie. Au
niveau sportif, elles ont participé au Tournoi de versoix
qui a eu lieu fin août 2009 ainsi qu’au « Tournoi des
dérouillées ».

Au mois de juin 2009, les enfants du groupe de gym
enfantine ont participé à « la journée dans le terrain » orga-
nisé par l’AGG et deux équipes ont été formées pour cette
occasion. Grâce à l’investissement et au soutien de leurs
monitrices, ils ont tous marché plus de trois heures pour
finalement être récompensés par une médaille. les
enfants du cours des jeunes gymnastes, qui ont participé
à cette même manifestation, sont, quant à eux, revenus
avec une magnifique coupe.

Par ailleurs, le 5 septembre 2009, malgré des tempéra-
tures un peu fraîches pour la saison, notre société a été
active lors des Tréteaux de Genthod, manifestation qui se
déroule au centre du village de Genthod tous les deux
ans. Pour cette occasion, nous avons eu le plaisir de pré-
senter un stand de bouquets de bonbons et de pâtisse-
ries. Plus d’une centaine de bouquets ont été constitué la
veille par les membres du comité et ces derniers ont été
dévalisés en quelques heures. expérience à renouveler !

la saison s’est terminée en novembre 2009, mois durant
lequel nous nous sommes réunis pour notre assemblée
générale. Cette dernière attire malheureusement peu de
membres actifs excepté les membres du comité.

Pour le Comitié
La Présidente, Jacqueline Quiquerez
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société fémininE dE gEnthod bEllEvuE 
Jeunes quinquagénaires, à vos baskets !
Comme chaque année, les membres de la Gym mixte
Seniors (dès 55 ans) améliorent leur mobilité et leur 
souplesse en musique, chacun selon ses possibilités phy-
siques, sous la direction d’une monitrice diplômée,
experte et très sympathique.
nous nous retrouvons le lundi de 16h à 17h à la salle de
gym de l’école de Genthod pour retrouver les bienfaits et
le plaisir de l’exercice physique grâce à la collaboration de
Gym Seniors Genève et notre Commune.
n’hésitez plus à venir nous rejoindre pour une leçon d’es-
sai gratuite avec un vêtement souple et des chaussures
confortables. vous serez convaincus du bien-être que
nous procure cette activité.
Avec nos sportives salutations, pour le groupe,
Aurora magnin, présidente
Tél.  022 774 11 93 pour toute information

sociétés dE sEcours
Société Internationale 
de sauvetage du Léman
Section Bellevue-Genthod
314, route de lausanne
1293 Bellevue 
Tél. 022 774 23 28 - Fax 022 774 46 53

C’est sur une note positive que la section de sauvetage de
Bellevue-Genthod achève l’année 2009. Cette année encore
nous avons été très actifs sur le léman par nos nombreuses
vigies et interventions. nous avons également été présents
aux incontournables rendez-vous estivaux. 

Quelques chiffres de notre activité pour 2009 : 77 Jours de
vigies, 32 interventions indispensables, 3 personnes hospi-
talisées et de nombreuses sorties en rame ou voile avec
notre magnifique canot d’époque, le Britania III.

notre section a participé à la grande fête des sauveteurs du
léman qui se déroulait exceptionnellement, pour sa 124ème

édition, sur le lac de neuchâtel. nous gardons tous un excel-
lent souvenir de cet évènement où nous avons fait des
découvertes intéressantes sur un nouveau lac et pu entrete-
nir les liens tissés entre les sections de sauvetage, liens
nécessaires lors d’interventions délicates.

en 2009, nous avons entrepris la restauration de la coque de
notre Britania III, des travaux intéressants de menuiserie et

de peinture ont été effectués par les membres dans le res-
pect de la tradition.

C’est donc avec beaucoup de plaisir que nous concluons sur
une année riche en expériences et en activités, mené par
notre nouveau président Frédéric Porchet. 

en espérant pouvoir vous rencontrer prochainement, nous
vous rappelons que nous sommes toujours ouverts à vous
pour passer un bon moment au bord du lac ou pour vous
renseigner si vous avez de l’intérêt pour participer à nos
activités.

excellente année 2010 à tous !

Sauvetage Bellevue-Genthod
eric Hubmann 
vice-Président
local : 022 774 23 28 (dévié sur un natel)

protEction civilE – orpc valavran
Rapport d’activités 2009
les différents services ont procédé à l’élaboration et la réa-
lisation d’un certain nombre de cours que nous allons
vous faire découvrir dans ce rapport.

PRoTeCTIon deS BIenS CulTuRelS,  lt didier ColleT

les cours PBC se sont succédés afin de réaliser un travail
de préparation exemplaire. un petit historique s’impose,
cette année encore (déjà édité depuis 2004), afin de mieux
comprendre ce qui est réalisé par ce service.
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Généralités
en 1962, la Suisse a ratifié la Convention de la Haye du 
14 mai 1954 pour la protection des biens culturels en cas
de conflit armé.

la convention de la Haye est un appel à accroître l’atten-
tion indispensable accordée à la protection des biens 
culturels. elle s’est imposée naturellement suite aux
effroyables pertes culturelles subies durant la Seconde
Guerre mondiale. Plus de 70 etats ont, jusqu’à aujourd’hui,
ratifié ce texte fondamental de la protection des biens cul-
turels et se sont ainsi engagés.

• A sauvegarder les biens culturels situés sur leur territoire
en prenant, déjà en temps de paix, les mesures de pro-
tection nécessaires et possibles;

• A respecter les biens culturels en interdisant leur utilisa-
tion à des fins militaires ou autres qui pourraient les
exposer à une destruction ou à une détérioration et en
s’abstenant de tout acte d’hostilité à leur égard.

un système d’inventaire précis est l’une des conditions de
base de la sauvegarde du patrimoine. Il constitue en outre
une aide précieuse pour les travaux de recherche et pour
les publications. enfin, c’est également un moyen permet-
tant d’éveiller l’intérêt de la population pour nos biens cul-
turels et de la sensibiliser aux problèmes de leur conserva-
tion.

l’inventaire permet aussi le contrôle permanent de l’état
des collections. C’est souvent le moyen de détecter les
mauvaises conditions d’entreposage et d’évaluer les tra-
vaux indispensables de conservation ou de remise en état
à entreprendre.

Inventaire
etablir un inventaire nécessite un langage clair et précis
avec une méthode soigneusement préétablie. Pour ce
faire, une documentation de base doit préalablement être
constituée. elle se compose en général de :
• catalogues et inventaires des collections
• catalogues d’expositions
• listes d’achats
• anciens inventaires de la collection locale de biens cultu-

rels
• ouvrages sur les monuments classés
• documentation sur la construction et publications

concernant l’immeuble où se trouvent les biens cultu-
rels

Données à recenser
les données à recenser sont de diverses natures. les prin-
cipales sont souvent les suivantes :
• désignation (termes techniques)
• nom
• fonction

• numéro d’inventaire
• lieu de conservation
• propriétaire

nous avons, pour ce faire, élaboré une documentation
pour chaque objet à recenser composée comme suit:
• d’une feuille de conduite
• d’une feuille d’évacuation
• d’une feuille de protection / liste des mesures et feuille

de détails
• d’une documentation de sécurité
• d’une documentation diverse

liste des objets recensés par l’oPC vAlAvRAn
• villa Bella vista (Bellevue) / cat. A
• village de Genthod, périmètre protégé / cat. A
• Campagne Creux-de-Genthod / cat. A
• Campagne Bonnet / Beau-Pré (Genthod) / cat. A
• Campagne du Grand malagny (Genthod) / cat. A
• Campagne du Reposoir (Pregny-Chambésy) / cat. A
• Château Rothschild + dépendances (Pregny-

Chambésy) / cat. A
• villa Bartholony / Sans Souci (versoix) / cat. A
• domaine des Chênes (Bellevue) / cat. B
• domaine de Riancourt (Bellevue) / cat. B
• Ferme du Château (Collex-Bossy) / cat. B
• Château (mairie de Genthod) / cat. B
• Campagne marignac (Genthod) / cat. B
• Campagne la Gandole (Genthod) / cat. B
• Campagne le Saugy (Genthod) / cat. B
• Presbytère (Genthod) / cat. B
• Campagne Grand Chatillons (Genthod) / cat. B
• Campagne du Petit malagny (Genthod) / cat. B
• eglise St Hyppolyte (Grand-Saconnex) / cat. B
• Château de Penthes (Pregny-Chambésy) / cat. B
• Château de Tournay (Pregny-Chambésy) / cat. B
• villa Perrot (Pregny-Chambésy) / cat. B
• Site Port-Choiseul (versoix) / cat. B
• villa Fleur d’eau (versoix) / cat. B
• maison montfleury (versoix) / cat. B

les documentations des biens classés A et B sont complè-
tement achevées (100 %).

monsieur didier ColleT a décidé de nous quitter en cette
fin d’année 2009, il passe le relais à monsieur Gabriel
demARTIneS.

l’APPuI, lt Christian devAud et lt Pascal GenTeT
le Sauvetage est fin prêt pour intervenir, tout en conti-
nuant son perfectionnement et l’adaptation de notre
matériel. Cette année la remorque bâchée réalisée dans
nos locaux par nos collaborateurs servira lors des diffé-
rentes interventions pour mettre nos matériaux et nos
équipements à l’abri. Cet objet est une fois de plus le
témoignage d’un engagement exemplaire de cette
équipe tant par la précision que par la rigueur de ses chefs.
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un travail en campagne, dans les bois de Richelien, avec
pour but de parfaire la connaissance et l’utilisation des
engins de terrain, a été accompli avec succès lors du cours
combiné de septembre. un réaménagement des locaux
des Colombières a été effectué et nous a permis de libérer
(au profit de la commune / voirie) définitivement le local
sous la salle de gym.

TelemATIQue / TRAnSmISSIon,  Cpl  Raphael THuRneRR
les transmissions ont, pour l’année 2009, à nouveau sou-
tenu et servi de relais lors du derby des Bois sur la com-
mune de versoix et ont participé au traditionnel essai des
sirènes en février. monsieur Thurnherr recherche un suc-
cesseur et tiens à honorer son engagement tant que la
place ne sera pas repourvue. Souhaitons pour lui que de
nouvelles recrues viennent vite prendre le relais afin de le
soulager, lui qui suite à un déménagement, peine à assu-
mer sa fonction comme il le souhaite.

SuIvI de lA SITuATIon,  lt Patrick mulleR
le service de renseignement continu son soutien 
auprès de l’etat-major en lui fournissant de précieux 
services pour l’élaboration de documentation relative à
notre organisation (PGPC), ainsi que pour la maintenance
et le support informatique (remplacement du support
pour Abri 2000). Il est le premier collaborateur à avoir 
reçu la formation Polycom… et participe à notre etat-
major et nos « Stamm » tout en étant officiellement domi-
cilié sur la commune de Spreitenbach (AG) depuis septem-
bre 2009.

domAIne loGISTIQue (CmT) lt marco doImo, 
lt Jean-Paul TRAInI, lt nils RAdemACHeR 
& lt lionel menAPACe
le service Construction maintient à niveau les bâtiments
et assure l’entretien courant avec l’appui de deux groupes
techniques.

le service Transport s’est chargé de la transformation de
notre véhicule Puch (4X4), avec l’équipement de 6 cein-
tures de sécurité. Ceci nous permet de maintenir un bon
quota de transport de personnes lors des interventions et
des cours.

loGISTIQue RAvITAIllemenT
le service ravitaillement brille par son absence et nous
espérons vite remédier à cette lacune.

PRoTeCTIon & ASSISTAnCe, lt Cédric BuGnon, 
lt Guillaume FRAnCIolI & lt eduardo PonCe

• organisation

notre trio de collaborateurs e-m s‘est donné les moyens et
à mis à disposition du service Protection et Assistance
toute l’énergie pour  continuer et améliorer le travail déjà
mis en œuvre par le passé.

• Cours de répétition en collaboration avec les
Samaritains de versoix et ses environs

dans le cadre des cours de répétition du service Protection
et Assistance, la collaboration entamée en 2003 avec les
Samaritains de versoix et ses environs lors des journées de
don du sang a été poursuivie. le soutien apporté à cette
occasion par le service Protection et Assistance est très
apprécié des Samaritains et de la population. C'est égale-
ment l'occasion de communiquer à la population l'impor-
tance des missions de la Protection Civile et l'évolution du
groupement. lors du cours combiné de septembre der-
nier, une remorque Assistance pour la FoRe a vu le jour.
l’année 2010 nous permettra de la terminer.

SeRvICe ATomIQue / CHImIQue, lt  Roger SCHenKel
Ce service reste incorporé dans les actifs de notre organi-
sation malgré une inactivité forcée due aux changements
de concept de la part de la Confédération face à la menace
atomique / chimique. Cependant un maintien des stocks
et une vérification du matériel est effectuée chaque année.

nos autorités communales sont informées de l’activité de
notre oRPC tout au long de l’année, lors de nos rapports
intercommunaux.

Conformément aux prescriptions relatives aux organisa-
tions de protection civile, nos activités permanentes sont :
• la formation des cadres;
• l’entretien du matériel et des constructions;
• l’organisation de séances de coordination avec les par-

tenaires;
• l’orientation des autorités sur l’état de préparation de

l’oPC.

Au 30 Septembre 2009, nos effectifs pouvaient être éva-
lués comme suit :
• Population de l’ensemble du regroupement 32’237
• effectif réglementaire 375 personnes
• effectif actuel 295 personnes
• effectif supplémentaire 398 personnes

(en cas de montée en puissance)

Actuellement, 16 personnes font partie de l’etat-major.

Cours de répétition de l’oRPC valavran effectués en 2009

Total des cours accomplis :
415 jours effectués par 161 personnes
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Service protection et assistance :
Planification 3 personnes  3 jours
mesures de gestion 4 personnes 10 jours
Plan attribution 4 personnes 16 jours
visite des abris 20 personnes 97 jours
don du sang collecte 19 personnes 19 jours

Service télématique :
essai des sirènes 14 personnes      14 jours
derby Cours prép 6 personnes 6 jours
derby collectivité 5 personnes 5 jours

Service Protection des Biens Culturels :
Cours répétition 27 personnes      51 jours

Tous services cours combiné :
Cours de répétition 43 personnes       162 jours

Etat-Major :
Rapports 16 personnes 32 jours

Ajouter à ces totaux les jours isolés !

ADMISSION DES VOLONTAIRES

1. les astreints ayant accompli leur obligation de servir.

une demande formelle doit être remplie par l’astreint.
Cette dernière sera accompagnée du préavis de l’oPC et
sera transmise à la Sécurité Civile (SCG).
la SCG se prononce sur l’admission volontaire et commu-
nique sa décision à l’astreint et à l’oRRPC

2. Personnes non-astreintes.

les personnes non-astreintes qui souhaitent s’engager à
titre volontaire doivent adresser une requête à l’oRPC qui
transmettra à la SCG.
la SCG se prononce sur l’admission volontaire et commu-
nique sa décision à l’astreint et à l’oRPC

Critères d’évaluation (cumulatifs)
• Age 20 à 28 ans
• effectif de l’oRPC

obligations (en cas d’admission)
• recrutement à lausanne
• école de recrue à Bernex

la SCG se charge des formalités.

Pour compléter les effectifs de nos services, durant les
cours, lors d’interventions ou toutes autres manifestations,
nous recherchons du personnel motivé (masculin et fémi-
nin bienvenu).

Pour toutes vocations naissantes, madame marie-José
GRenIeR, Cheffe d’office, se fera un plaisir de répondre à
toutes vos questions.

Administration
l’office intercommunal établi à versoix, dans la maison du
Charron, rue des moulins 6, est géré par madame marie-
José GRenIeR. elle a en charge les travaux administratifs
ainsi que la tenue de la comptabilité générale du groupe-
ment.

en plus de nos activités permanentes, nous avons:
• Poursuivi le contrôle systématique des abris
• optimisé notre bureautique
• Poursuivi les transformations/rénovations/assainisse-

ments de nos constructions.

Rappel aux propriétaires de villas et d’immeubles:
nous rappelons à tous les propriétaires qu’ils sont tenus
d’entretenir les abris et les équipements de la protection
civile conformément à l’article 9 de la loi Fédérale sur les
constructions de protection civile et à l’article 21 du règle-
ment cantonal d’application des dispositions fédérales en
la matière.

Il est notamment précisé que les joints des portes et volets
blindés ne doivent pas être déposés, qu’ils doivent être
périodiquement contrôlés, et, le cas échéant, remis en état
ou remplacés, il en va de même pour les grilles des sorties
de secours et des voies d’évacuation, ainsi que pour les
installations de ventilation.
de plus, les sorties de secours doivent être impérative-
ment dégagées de telle sorte qu’elles puissent être utili-
sées en cas de sinistre.

Pour terminer, nous restons à disposition de toute 
personne désirant des informations sur nos activités ou
éventuellement visiter nos locaux.

Adresse: oRPC valavran, office intercommunal, mairie 
de versoix, case postale 107, 1290 versoix, tél/fax 022
775.66.56

Major
Stéphane GRANGER
Cdt ORPC Valavran
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Instruction publique
durant l’année 2009, l’établissement scolaire de Bellevue
a accueilli 312 élèves répartis sur 15 classes, soit 10 de
plus que l’an passé.

les classes de l’école de Bellevue sont réparties dans
trois bâtiments.

Directeur d’établissement m. Bernard SommeR

Bâtiment Gitana, divisions élémentaires

Bâtiment Menuiserie, divisions élémentaires et moyennes

Bâtiment Mollies, divisions élémentaires et moyennes

Ecole de Bellevue, Associations

Degré Enseignante(s) Nbre d’élèves

1ère enfantine mmes onTIveRoS STeImeR Christine et GRABeR Rachel 21

1ère enfantine mmes ZAvAGlIo Gabriela et GIRARdeT Karine 20

2ème enfantine mme HuTIn FeRRIllo marianne 18

2ème enfantine mmes oldACRe Carole et GARIn evelyne (maîtresse principale) 19

1ère primaire mme ZumeRI majlinda 19

1èr - 2ème primaire mme HuG Sonia 11 + 7 = 18

2ème primaire mme BRunel vanina 20

2ème primaire mme SIGWART Patricia 20

2ème - 3ème primaire mme AllAmAn Joëlle 7 + 14 = 21

3ème primaire mmes BouJol Corinne et duPonT mai lan 21

3ème - 4ème primaire mme ZumSTeIn Patrizia 7 + 15 = 22

4ème primaire mme KAeSeR violaine 23

5ème primaire mme KleInSTeIn mélanie 24

5ème - 6ème primaire mme RoCHAIX Brigitte 16 + 8 = 24

6ème primaire mmes BlASeR mireille et GuIGnARd maud 22

Act. textiles mme STeIneR Isabelle

musique mme SCHWAB nabita

Arts visuels m. JeAnneT eric

Gymnastique mme mouTHon Audrey/ m. BoRel Pierre

Rythmique mme CReuX Aurora

eCPS mme BoeSCHel dominique

Infirmière mme GAY-AlBuQueRQue Stéfanie

Elèves inscrits en 2009-2010 à BELLEVUE sont au nombre de 312, répartis de la façon suivante :

ecole de Bellevue  •  10, ch. de la menuiserie - 1293 Bellevue  •  Tél. 022 959 75 40 - Bernard.sommer@edu.ge.ch
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EtablissEmEnt bEllEvuE-gEnthod 
dans le courant de l’année scolaire 2008-2009, un projet
d’établissement a été mis en place. Il réunit ainsi les écoles
de Genthod et Bellevue autour de trois objectifs prioritaires: 
- organiser des activités d'apprentissages thématiques

communes inscrites dans un planning annuel.
- Informer les partenaires et communiquer les attentes sco-

laires.
- Se concerter pour tendre à une plus grande cohérence

dans la prise en charge des élèves.

diverses actions planifiées ont été réalisées durant l'année
scolaire à Bellevue, comme par exemple, la collaboration
avec l'association Sant'escalade a permis d'offrir une prépara-
tion sportive à certaines classes et la participation à la course
de l'escalade d'un bon nombre d'élèves.

le conseil d’établissement est créé simultanément à la mise
en place de cette nouvelle organisation de l'enseignement
primaire. Il est composé de quatre représentantes élues des
parents des élèves de l’établissement, des membres du
corps enseignant; un-e membre de l’exécutif communal fait
également partie du conseil, ainsi que le responsable de
secteur du GIAP et un représentant des concierges. le
conseil d'établissement est présidé par le directeur d'éta-
blissement. en fonction des sujets abordés, un-e représen-
tant-e de l’office de la Jeunesse (infirmière scolaire) ou
autres services publiques peut aussi être appelé à participer
au conseil. 

les objectifs du conseil de l’établissement sont: 
• d’améliorer le climat de confiance entre les partenaires

de l’école.
• de renforcer l’ancrage de chaque établissement dans son

environnement et la prise en compte des particularités
locales.

• de créer un cadre de concertation «école-famille-socié-
tés» commun à l’ensemble des établissements du canton.

• d’instaurer des règles de concertations communes à l’en-
semble de l’établissement.

le conseil d’établissement est avant tout un lieu d’informa-
tion, de consultation, de proposition et de délibération, afin
de favoriser un climat propice à l’apprentissage des élèves
et d’optimiser les relations avec les familles, et les autres
partenaires de l’école.
l'ordre du jour ainsi que le procès-verbal sont affichés sur
les panneaux de l'école de Bellevue.

écolE primairE dE bEllEvuE
Au primaire, une première: Elections des parents d'élèves
au conseil d'établissement Bellevue-Genthod (extrait de
«votre mairie vous informe», mars 2009)

l'élection des parents d'élèves au conseil d'établissement
de l'enseignement primaire a eu lieu les 27 et 28 février
2009 dans les 91 établissements du canton. Ce scrutin s'est
très bien déroulé. Cette opération d'envergure s'est dérou-

lée dans deux «bureaux de vote», l'un à l'école de Genthod,
l'autre à Bellevue.
Pour l'élection des parents, le taux de participation à
Genthod-Bellevue s'élève à près de 24 %. Il varie entre 7 %
et 35% selon les établissements. de manière générale, la
participation est plus élevée dans les régions résidentielles
que dans les quartiers populaires.

les personnes élues sont pour Genthod: 
mmes Sonia IodICe PlAnCHe et mme odile Zen RuFFInen. 

Pour Bellevue :
mme Sandra RouQuI et mme Caroline GAGlIARdI.

les enseignant-e-s, les représentants des associations de
parents d'élèves, les parents d'élèves présents ainsi que les
parents des futurs élèves de première enfantine se sont ren-
contrés et ont pu discuter d'école dans une atmosphère
conviviale.

l'élection des enseignant-e-s s'est déroulée de manière
tacite. en effet, à Bellevue comme à Genthod, les maîtres et
maîtresses se sont préalablement concertés pour désigner
leurs quatre représentant-e-s au sein du conseil. mmes
lucile RoCHAT et Corinne meRmIn sont élus pour représen-
ter les enseignants de l'école de Genthod et mmes Patricia
SIGWART et marianne HuTIn FeRRIllo pour l'école de
Bellevue.

monsieur laurent emAldI représentera le GIAP
(Groupement Intercommunal pour l’Animation
Parascolaire). 

l'exécutif de la commune de Bellevue a désigné mme
Catherine duPASQuIeR, Adjointe et m. José CoSTA,
concierge. 
la mairie de Genthod a demandé à m. Gérald moTTIeR de
représenter l'exécutif et à m. michel BeRSIeR de participer
au conseil d'établissement en tant que concierge.

la première séance du conseil d'établissement a eu lieu en
avril 2009. les premiers pas de ce dispositif de concertation
se sont poursuivis en 2009-2010 et se poursuivront l'an pro-
chain (trois séances sont prévues pour 2010-2011). les
parents qui souhaitent qu'un point soit abordé à l'ordre du
jour sont invités à se mettre en contact avec mme Sandra
RouQuI - Association des parents d'élèves de Bellevue
(APeB) - ou mme Caroline GAGlIARdI.

Bernard Sommer
directeur de l'établissement

Bellevue-Genthod
Enseignement primaire
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promotions 2009

le vendredi 26 juin 2009, la commune de Bellevue a fêté les
promotions de ses écoliers. A 18h, élèves et enseignants,
parents, villageois et autorités se sont donnés rendez-vous
au centre sportif de la vigne Blanche. un très beau cortège
s’est formé et a suivi la musique des cornemuses jusqu’au
verger Antique où un lâcher de ballons était organisé. 
m. Jean-François RuCHeT, enseignant apprécié de tous en
l’ecole de Bellevue et jeune retraité, a donné le signal du
lâcher de ballons aux
écoliers pour que s’en-
volent, dans un ciel
magnifique mais
menaçant, une cen-
taine de ballons colo-
rés au grand plaisir de
tous.
le cortège s’est ensuite remis en route et a achevé sa
marche sous le préau couvert de l’école, où la cérémonie
officielle a débuté. Cette dernière s’est terminée par un
spectacle intitulé « C’est pour ma pomme » donné par les
écoliers et orchestré par mme violaine KAeSeR. la représen-
tation a été exécutée avec brio par les petits Bellevistes et
une fois le rideau tombé, les commentaires du public 
ne laissaient pas de place au doute: le spectacle était un 
succès! 
la soirée s’est poursuivie dans la joie et la bonne humeur:
restauration, disco pour les enfants et soirée dansante ani-
mée par les «Top Five»… la fête a duré jusqu’au petit matin!
une réussite pareille ne serait envisageable sans l’appui et la
participation des élèves et des enseignants de l’école de
Bellevue, du club des Bellevistes, de l’APeB, des sapeurs-
pompiers, du Sauvetage, des jardins familiaux et du person-
nel communal: un immense merci et de vives félicitations
leur sont donc adressés!

m. Jean-François RuCHeT,
participe pour la dernière fois
en tant que membre du corps
enseignant aux promotions
des petits Bellevistes. Pour le
remercier de son investisse-
ment et pour lui souhaiter
une heureuse retraite, il est
fleuri par la commune.

Spectacles des promotions de l’école de Bellevue
Vendredi 26 juin 2009

D’abord, des activités d’apprentissage
durant l’année scolaire 2008-2009, une étude sur les contes
a été proposée à tous les élèves de l’école de Bellevue.

Après, un spectacle dynamique
nous avons alors préparé notre spectacle de fin d’année,
«C’est pour ma pomme», en utilisant des contes très connus
que nous avons modifiés.

Le spectacle «C’est pour ma pomme»
Au début de l’histoire, Blanche-neige est toute triste, car
elle a perdu sa pomme, alors que les autres princesses,
Cendrillon, Aurore, ou la princesse aux petits pois, ont
toutes un accessoire typique de leur histoire. notre
Blanche-neige, qui est bien décontractée et qui pense à son
bien-être plutôt qu’aux sept nains, veut retrouver sa
pomme, car autrement elle ne figurera pas dans le livre des
contes 2009. Toute l’histoire va tourner autour de la
recherche de ce fruit. durant ses pérégrinations, Blanche-
neige va rencontrer le Chat Botté, le nain Prof, le Petit
Chaperon Rouge, monsieur de la Fontaine, Charlemagne et
même newton. Finalement, grâce à l’habileté d’une fée, elle
va récupérer sa pomme, juste avant l’heure fatidique, et
ainsi réintégrer le livre des contes. Tout est bien qui finit
bien.

La réalisation, placée sous la direction 
de Mesdames Mai Lan DUPONT et Violaine KAESER
le spectacle était composé de textes, de chansons et de
danses. les élèves ont confectionné eux mêmes la plupart
des accessoires, et chacun a cherché des costumes adé-
quats. l’ensemble du travail a été réalisé entre Pâques et la
fin de l’année scolaire. Tous les enfants de la 3P à la 6P ont
participé, de même que certains élèves de 2P (environ 
140 enfants en tout).
les enfants des classes de division élémentaire ont appris
un des chants et l’ont chanté le soir du spectacle avec les
plus grands. Pour accompagner les chants et pour assurer
les liens entre les différentes scènes, nous avons fait appel à
un pianiste professionnel, monsieur daniel duReT.
Bravo à tous les enfants !

Les enseignants de l’école de Bellevue
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cEntrE dE jour dE valavran 
le centre médico-pédagogique de jour de valavran est une
école affiliée au département de l’Instruction Publique, sec-
teur de l’enseignement spécialisé, dépendante du Service
médico-Pédagogique.
Cette belle maison de maître, située à côté du Parc anima-
lier Pierre Challandes, accueille des enfants de l’âge de
l’école primaire (6 à 13 ans) souffrant de troubles relation-
nels et du développement entraînant des retards scolaires.
les enfants sont amenés à l’école par des petits bus : les
enfants restent à l’école la journée et rentrent chez eux le
soir. l’horaire scolaire est le même que pour les enfants 
fréquentant l’enseignement ordinaire.
une équipe pluridisciplinaire encadre ces enfants. elle com-
prend deux responsables; l’un est responsable de l’institu-
tion, l’autre est responsable thérapeutique, des enseignants
spécialisés et des éducateurs spécialisés, une logopédiste,
une psychomotricienne et une auxiliaire de cuisine.

pédibus

Chaque année, quelques semaines après la rentrée scolaire,
l’association Pédibus, en collaboration avec l’APeB, les
enseignants et la mairie, propose un cortège découverte du
tracé Pédibus pour se rendre à l’école le matin. le 22 sep-
tembre 2009, ce cortège matinal a rencontré un vif succès
et, en arrivant à l’école, les enfants ont pu se délecter d’un
petit déjeuner (400 croissants et 400 jus d’orange) offert par
la mairie. 

Tout au long de l’année scolaire, 
le pédibus offre aux enfants :
- d’aller joyeusement à l’école en compagnie de camarades

de leur âge,
- un apprentissage progressif de l’autonomie,
- un bon bol d’oxygène pour mieux se concentrer à l’école,
- l’exercice physique conseillé par tous les médecins.

le pédibus offre aux parents :
- de ne pas avoir besoin de chercher une place de parking,
- de faire la connaissance d’autres familles,
- un gain de temps précieux,
- la certitude de préserver l’environnement.

Avec l’aide de plus de parents l’offre pourra encore être
améliorée. l’aventure vous tente? montez vite à bord!

Contactez-nous pour plus de renseignements, pour partici-
per à notre Pédibus ou pour faire l’essai pendant une ou
deux semaines. Par courriel : pedibus.bellevue@gmail.com

rEstaurant scolairE

l’année scolaire 2008-2009 a connu à nouveau une forte
augmentation des enfants fréquentant le Restaurant sco-
laire. les 2 salles disponibles équipées de fours profession-
nels ont permis de servir 17'994 repas, ce qui représente
une augmentation de 30 % environ par rapport à l’année
précédente. 187 enfants sont inscrits au total avec une
moyenne de 135 enfants par jour.
le comité a intensifié le suivi des repas et essaie de promou-
voir les fruits et légumes de saison.
Chaque jour, les enfants reçoivent un menu équilibré, sain
et varié, sous le label fourchette verte et comprenant, pour
chaque repas :
- des légumes et salades (aliments protecteurs, riches en

fibre)
- de la viande ou poisson (aliments constructeurs, riches en

protéines)
- des féculents (aliments énergétiques, riches en hydrates

de carbone)
- du pain et un dessert (fruit, produit laitier ou pâtisserie)

Ce sont 3 intendantes qui veillent en cuisine et au bon fonc-
tionnement du service.
un comité de 6 parents bénévoles se rassemble environ
une fois par mois afin de gérer cette petite entreprise, veil-
ler au choix des menus, s’occuper de la gestion financière,
des relations avec la mairie, avec la diététicienne, l’école ou
avec le Giap.
une secrétaire à temps partiel, s’occupe de la gestion admi-
nistrative et de la comptabilité.

durant cette année quelques extras ont été organisés :
- un délicieux pique-nique a eu lieu le 26 mai lors d’une

rencontre sportive avec le FC Collex-Bossy organisé par le
Giap dans le préau. Ceci a permis aux enfants d’assister à
plusieurs matches tout en mangeant ensemble.

- un essai d’une semaine avec un nouveau traiteur (dSR) a
été effectué.

- une grillade a été servie pour clore l’année scolaire en
beauté comprenant chipolatas, brochettes de bœuf, mer-
guez, 4 sortes de salades, ainsi que 3 énormes tourtes
forêt noire comme dessert.
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l’apEb
Rapport d’activités, année scolaire 2008-2009

La journée à pied à l’école 
5ème édition organisée comme toujours en collaboration
avec le Pédibus de Bellevue, la mairie et les enseignants.
une belle affluence pour le cortège. de plus, une échas-
sière et un joueur de djembé pour l’animer ont ravi les
enfants. 

La semaine de la pomme
Que dire à part la joie des enfants lorsque nous apportons
les pommes dans les classes. C’est toujours un plaisir de
voir que des enfants peuvent être si contents de voir des
fruits !

Les trocs d’automne et de printemps 
nous avons atteint  presque 80 vendeurs ! les bénéfices 
y sont toujours plus importants. mmes Rouqui et 
Schafer ont travaillé sur l’organisation et les consignes 
afin de nous adapter. nous sommes de plus en plus 
persuadées que ce service rendu par l’APeB, s’inscrit 
dans un mouvement indispensable de lien social et de
développement durable puisque les échanges et la réuti-
lisation de vêtements et d’objets, permettent de se ren-
contrer, d’échanger de permettre l’achat de bien de
consommation qui restent chers et souvent utilisés pen-
dant peu de temps. de plus cela permet aux enfants de
prendre conscience que le neuf n’est pas toujours indis-
pensable. 

Magic Circus 
nous avons offert un spectacle de cirque aux enfants de
l’école. une jolie affluence et un moment merveilleux.

La soupe de l’escalade 
Il y fait toujours aussi froid mais elle nous réchauffe le
cœur ! nous aimons ce moment et pensons qu’enfants,
enseignants et parents aussi. ou comment tradition et
convivialité font avaler une bonne ration de légumes,
excellents pour la santé de nos chères têtes blondes. 

Rencontre avec les enseignants 
nous n’avons pas vécu ce moment cette année, les ren-
contres se sont faites surtout concernant des organisa-
tions comme les promotions. mais pas de rencontre avec
les enseignants en général. 

Contes inuits
nous avons fait venir une conteuse en fin d’hiver pour une
séance de contes Inuits qui a été appréciée par l’assis-
tance qui a pu admirer le joli décor mis en place et partici-
per en utilisant des instruments de musique. 

Les promotions 
les promotions du vendredi se sont révélées être une
réussite dans l’ensemble. Quelques soucis d’organisation
ont déjà été soulevés lors du débriefing que la mairie a
organisé. notre participation au moyen notamment de la
vente de pâtisseries s’est révélée moins intéressante
financièrement que les autres années. 

Le Tam-Tam 
nous n’avons pas pu produire autant de TAm-TAm que
nous aurions voulu. mais nous ne baissons pas les bras et
en prévoyons d’autres pour cette année.

nous avons aussi participé au sondage concernant les
horaires scolaires, organisé par le GAPP, faitière des APe.
d’autres sujets y ont été abordés comme les conseils 
d’établissement, les devoirs, le parascolaire, la sécurité sur
le chemin de l’école, …

nos activités organisées dans le but d’avoir des moments
de rencontre et de discussion avec d’autres parents, le
besoin de visibilité, de se rendre accessibles porte ses
fruits puisque de plus en plus de parents nous identifient
et viennent nous confier leur questionnements.
nous sommes certaines que rien ne remplace la proxi-
mité, la rencontre permet le contact, une oreille attentive
est le meilleur moyen de désamorcer des désaccords par-
fois difficiles à vivre. 
les bénéfices générés par les diverses activités que nous
organisons, nous permettent d’offrir diverses prestations
comme les spectacles, les pommes, la soupe, etc.
nous voulons ici remercier les enseignants et le directeur
de l’école pour leur engagement quotidien auprès de nos
enfants.
nous voulons être un relai et un appui dans l’information
aux parents, étant certaines que plus les parents sont
informés intelligemment et à temps, plus ils sont des par-
tenaires constructifs pour l’école et la scolarité de leurs
enfants.
nous remercions aussi les autorités de la commune pour
leur écoute et leur soutien dans nos diverses demandes et
activités. Ils répondent toujours présents, ce qui est une
chance pour nous !
nous remercions aussi chaleureusement mm CoSTA et
lACHAvAnne toujours disponibles, de bon conseil et pré-
sents à nos côtés quand le besoin s’en fait sentir !

nous profitons aussi de cette tribune pour remercier Jean-
François RuCHeT, qui nous manque beaucoup !

Le mot de la présidente 2009 
l’année 2009 s’est terminée en demi-teinte pour l’APeB.
Après une année 2007-2008 qui fut flamboyante, la suite
ne pouvait être aussi parfaite !
Ce fut une année particulière à plus d’un titre mais notam-
ment par le fait de l’installation d’un directeur et des élec-
tions pour le conseil d’établissement. Ces changements
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qui paraissent déjà faire partie du tableau sont passés
quasiment inaperçus pour une partie des familles.
Cependant, ils ont revêtu pour nous une coloration parti-
culière et ont été un grand changement pour les ensei-
gnants. 
nos relations avec le corps enseignant et l’école en parti-
culier, qui avaient évolué très positivement à la fin de l’an-
née scolaire dernière, après plusieurs années de mise en
confiance, n’ont pas continué à s’épanouir dans la même
dynamique. Que l’on ne se méprenne pas, nous ne
somme pas en froid ou dans une situation conflictuelle,
mais nous avons ressenti un changement d’attitude, une
distance nouvelle qui, je l’espère, s’atténuera et permettra
à nouveau d’inscrire l’APeB, le corps enseignant et la com-
mune dans un partenariat actif et positif.
Au bilan de cette année, je suis particulièrement heureuse
de pouvoir relever nos relations avec l’APe Genthod, avec
qui nous partageons des projets et préoccupations com-
muns à nos établissements. Cette collaboration nous
ouvre de nouveaux horizons.
la nouvelle mouture des promotions me satisfait aussi,
quelques modifications concernant l’organisation doi-
vent encore être apportées mais je suis très contente de
l’affluence que nous avons constatée car elle prouve, s’il le
fallait, que le choix des parents et des enseignants quant
au jour était le bon.
l’APeB avait fait le choix d’une année scolaire plus calme,
car sans semaine à thème. Finalement, le calme sera pour
une autre année, car si nous récapitulons, nous consta-
tons que les élections pour le conseil d’établissement,
deux spectacles, de nouvelles promotions et un mois de
juin plutôt rock’n’roll de part les tensions qui sont surve-
nues, nous ont plutôt bien occupés ! 

Anne Thorel Ruegsegger

ticoquins
Rapport d’activité 2008 - 2009 
durant l’année 2008 – 2009, l’association “les Ticoquins”
comptait environ 40 familles membres dont les enfants
âgés de 18 mois à 4 ans ont fréquenté la garderie autogé-
rée. Selon un plan précis et continuellement mis à jour, les
enfants inscrits ont été accueillis par deux mamans 
bénévoles qui ont assuré le bon déroulement des demi-
journées (de 8h15 à 11h15, du lundi au vendredi, sauf le
mercredi et le mardi après midi de 13h30 à 16h00).
Pour la première fois depuis l’ouverture de la garderie et
grâce à l’augmentation de la demande des parents, un
après-midi a pu être ouvert portant ainsi le nombre 
d’enfants fréquentant la garderie à 48 (contre 30 enfants
l’année 2007 – 2008).

un comité composé de six personnes bénévoles qui se
réunit une fois par mois gère le fonctionnement de la 
garderie et les activités en marge, notamment la planifica-
tion de nettoyages réguliers effectués par les parents, un
à deux dîners par an pour les parents, le goûter au parc de
Genthod ainsi que la traditionnelle fête de noël animée
en décembre 2008 par un joli concert des enfants.
durant l’année 2008 – 2009, la soirée d’information pour
les parents et la soirée d’information pour les mamans de
garde ont aussi été organisées pour la deuxième fois avec
succès, montrant un grand intérêt et une grande partici-
pation de la part des membres.
Pour la deuxième année de suite, la garderie a été ouverte
le soir du concert annuel de l’Harmonie de Genthod -
Bellevue, permettant au public et aux musiciens de laisser
les enfants s’amuser à la garderie pendant toute la durée
du concert.
la journée portes ouvertes a aussi été organisée en mai.
Cette journée a permis aux enfants déjà inscrits de parta-
ger un moment ludique avec leurs familles et aux parents
de découvrir l’espace de jeu de leurs enfants ainsi que de 
tisser des liens avec d’autres parents. elle a aussi permis au
comité de mieux présenter la garderie aux nouveaux
membres de l’association « les Ticoquins » et de leur mon-
trer les activités organisées pendant les demi-journées de
garde (bricolages, chants, jeux, …). Au total, 20 familles
ont participé à cette manifestation.
la nouveauté de l’année 2008 – 2009, autre que l’ouver-
ture d’un après-midi, a été l’organisation des « matins
d’été des Ticoquins » qui avaient été, par manque d’inté-
rêt, abandonnés en 2006. les deux demi-journées organi-
sées avant la rentrée scolaire ont eu du succès, en affi-
chant complet.
la pause estivale a été ainsi moins longue et plus suppor-
table pour les jeunes enfants qui n’ont pas eu le temps
d’oublier le fonctionnement de la garderie et n’ont pas du
recommencer le processus d’intégration du début.
de par son mode de fonctionnement même, la garderie
permet aux enfants de trouver un lieu ludique et amical
pour grandir et s’épanouir et à leurs parents d’être partie
prenante de l’éducation des enfants et de tisser des liens.
C’est pourquoi nous tâchons de satisfaire au plus vite les
familles en liste d’attente - la garderie ayant été au maxi-
mum de sa capacité en 2009.
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crèchE intErcommunalE « lEs 4 saisons »
la crèche intercommunale « les 4 Saisons » a vécu sa 4ème

rentrée scolaire.
Regroupant les communes de Bellevue, Genthod, Collex-
Bossy et Pregny-Chambésy, cette structure de la petite
enfance offre toujours 36 places, que se partagent 
54 enfants. Répartis en 3 groupes (4 mois à 18 mois, 
18 mois à 2 ans 1/2, 2 1/2 à 4 ans) les enfants sont enca-
drés par 20 personnes (directrice, éducatrices, auxiliaires,
cuisinier, lingère), dont certaines à temps partiel. 
les journées des enfants ont été rythmées par des activi-
tés pédagogiques diverses, des visites régulières à la
bibliothèque de Chambésy, des moments «défoulement»
(merci à la commune de Pregny-Chambésy pour le prêt
de la salle de gym) et des sorties quotidiennes à la décou-
verte de la nature si riche et variée aux alentours de la
crèche.
durant toute cette année, nous avons pu répondre à la
demande de prise en charge d’un certain nombre de
familles de la région. Beaucoup d’autres sont en liste 
d’attente, et se réjouissent de la construction future de la
crèche définitive.

Olivier Sandoz, président et 
Nathalie Mariano, directrice

association pour lE jardin d’Enfants « lEs pEtits loups»  
Rapport d’activité 2008 - 2009 
le jardin d’enfants « les Petits loups » est ouvert de la ren-
trée scolaire aux promotions et fermé durant les vacances
scolaires. les enfants sont pris en charge de 8 h 15 à 11 h 45
le matin et de 13 h 30 à 17 h 00 l’après-midi sauf le mercredi.

Trois éducatrices encadrent les enfants qui, selon leur âge,
sont répartis en trois groupes. le groupe « jeu » accueille
une quinzaine d’enfants de 2 à 3 ans deux après-midi par
semaine. les plus grands, une trentaine d’enfants âgés de 
3 à 4 ans, ont la possibilité de fréquenter le jardin d’enfants
quatre matinées ou deux après-midis et une matinée par
semaine. 

lors du premier semestre 2009, une cinquantaine d’enfants
gentousiens et bellevistes ont été accueillis en comptant les
départs et les arrivées en cours d’année.
depuis la rentrée scolaire d’août 2009, 41 enfants (17 belle-
vistes, 16 gentousiens, 8 hors communes) fréquentent les 
« Petits loups ». Quelques places restent vacantes ! 

dès le début de cette année scolaire, le jardin d’enfants est
devenu « entreprise formatrice ». une jeune gentousienne a
l’opportunité d’effectuer son apprentissage en tant 
qu’« assistante socio-éducative » pendant trois ans.

la gestion de l’association est assurée par un comité béné-
vole composé de huit membres. Pour tout renseignement,
vous pouvez contacter la présidente, mme Anne Boada, 
tel. 022 779.01.97 / courriel anne.boada@bluewin.ch ou le
jardin d’enfants durant l’année scolaire tel. 022 774.25.73.

Anne Boada

lauréatE du prix nobEl dE la paix À WEbstEr univErsitY
lors de sa traditionnelle cérémonie de promotion le 9 mai
2009, Webster university a eu le plaisir d’accueillir comme
invitée d’honneur Grace Akumu, directrice de l’onG Climate
network Africa basée à nairobi, Kenya.

Ancienne étudiante de notre université, promue en 1986
avec un Bachelor of Arts en Relations Internationales, Grace
Akumu fut l’un des principaux auteurs du rapport « Climate
Change 2007 » du Groupe d’experts sur l’evolution du Climat
de l’onu (GIeC) concernant le réchauffement climatique, ses
causes, ses conséquences et les actions à mener.

Ce rapport a valu aux experts du GIeC de se voir attribuer,
conjointement avec l’ancien vice-Président des etats-unis Al
Gore, le Prix Nobel de la Paix 2007.

mme Akumu s’est adressée aux étudiants et à leurs parents,
partageant ses craintes et ses espoirs sur l’avenir du réchauf-
fement climatique et le Protocole de Kyoto. A l’occasion de
cette cérémonie elle a reçu le prix loretto décerné annuelle-
ment par Webster university à St. louis. Ce prix récompense
tout ancien étudiant méritant qui se serait dévoué dans le
domaine humanitaire ou celui de la justice sociale. 

une réception a suivi sur le campus de Bellevue sous un
soleil radieux.
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Changement de nom 03

Décès 03

Mariage célébrés 02

Naissance 00

Naturalisations 25

Reconnaissance 07

Informations pour arrondissement 
des communes de Bellevue, Collex-Bossy, Genthod,
Le Grand-Saconnex, Pregny-Chambésy – année 2009:

Actes établis 633 

Changement de nom 07

Décès 80

Mariages célébrés 94

Naissances 03

Naturalisations 196

Reconnaissances 22

Saisies faites 205

Statistique Etat Civil – année 2008
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pyramide des âges
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INFRACTIONS PRINCIPALES AU CODE PÉNAL PAR COMMUNE EN 2009

Données de la Police cantonale de Genève
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Compte rendu 2009
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rapport 2009
le Centre sportif de la vigne Blanche, inauguré le 11 juin
2008, a été réalisé en commun par les communes de
Bellevue et Genthod. Il est géré par le Groupement inter-
communal du Centre sportif de la vigne Blanche (GIvB),
qui comprend deux entités: le Conseil d’administration
(CA) d’une part, composé des maires des deux com-
munes et d’un adjoint pour chacune d’entre elle, et le
Conseil intercommunal (CI) d’autre part, composé du CA
et de trois délégués par commune, désignés par les
Conseils municipaux lors de chaque législature. les pré-
sidences du CA et du CI changent chaque année par
tournus entre les deux communes. en 2009, c’est respec-
tivement mme Yvonne HumBeRT, maire de Genthod, et
mme mylène SCHoPFeR SAndoZ, vice-présidente du
Conseil municipal de Bellevue, qui ont assumé ces
lourdes tâches.

le Centre sportif offre de nombreuses possibilités spor-
tives, telles que le beach-volley, le basket-ball, le ping-
pong, mais aussi de la pétanque, qui peut se pratiquer
en toute saison dans un boulodrome construit spéciale-
ment à cet effet. le bâtiment principal abrite un excel-
lent restaurant, intégré dans le Centre sportif et ouvert à
tous, qui est géré par un habitant de Bellevue et un de
Genthod. des vestiaires sont également disponibles au
rez-de-chaussée, ainsi qu’un local pour les jeunes en ges-
tion accompagnée. Financé par les deux communes, ce
local est mis à disposition de la FASe (Fondation pour les
activités socioculturelles), qui accueille des adolescents
de 12 à 18 ans qui souhaitent partager un moment avec
d’autres jeunes les mercredis et vendredis.

dès l’hiver 2008/2009, les activités hivernales n’ont pas
été oubliées. Pour rendre le Centre sportif attractif pen-
dant la saison froide, le GIvB a en effet décidé d’installer
sur les terrains multisports une patinoire mobile d’une
surface de 300 m2, louée à la société la Pati SA, pour une
période d’un peu plus de 2 mois. l’usage de la patinoire
est gratuit, alors que des patins peuvent être loués sur

place pour une somme modique. des plages horaires
ont également été planifiées et réservées pour le pati-
nage libre ou le hockey sur glace, afin que chacun puisse
pratiquer son sport favori en toute sécurité. 

le bilan de la première saison a été très satisfaisant tant
au niveau de la fréquentation que des témoignages
positifs reçus. de nombreux enfants et parents ont pu
profiter des joies du patinage, et une équipe de hockey
sur glace a aussi été mise sur pied, sous l’égide de m.
Pascal GAGlIARdI, conseiller municipal à Bellevue, et de
son épouse. le Centre sportif a aussi eu l’immense plaisir
de recevoir le Genève-Servette Hockey club.

Ces constats extrêmement positifs ont amené les
Conseils municipaux des deux communes à se pronon-
cer sur le renouvellement de la location pour l’hiver sui-
vant ou sur un éventuel achat. Considérant que l’intérêt
et les loisirs de la population devaient primer, et qu’un
achat s’avérait à long terme plus avantageux financière-
ment que le renouvellement d’une location, la
Commune de Bellevue a opté pour l’acquisition de la
patinoire, dont la surface a été augmentée de 300 m2 à
360 m2. de son côté, la commune de Genthod a opté
pour une nouvelle location, mais participera à son finan-
cement en versant une location proportionnelle au
nombre d’habitants. Ainsi, le GIvB continue de louer la
patinoire, mais à la commune de Bellevue, qui en est
désormais propriétaire. l’entrée demeure gratuite et des
patins sont toujours proposés en location. 

le Conseil intercommunal de la vigne Blanche s’est
réuni à sept reprises en 2009 pour gérer notamment le
fonctionnement du Centre sportif dans son ensemble,
finaliser le règlement du Centre ainsi que le cahier des
charges des gérants, et régler des problèmes liés au res-
taurant.

Au départ, il était en effet prévu de réaliser une simple
buvette sur le site. Cependant, pour faire vivre ce lieu

Le terrain Multisports de la Vigne Blanche et le restaurant en arrière plan. Le boulodrome

GROUPEMENT INTERCOMMUNAL DE LA VIGNE BLANCHE
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toute l’année avec la possibilité de servir notamment des
plats du jour et permettre aux gérants de vivre décem-
ment, le CA a décidé d’aménager une cuisine profession-
nelle permettant une utilisation quotidienne dans de
bonnes conditions. le projet a donc évolué, engendrant
des coûts supplémentaires pour la transformation de la
cuisine et l’installation d’un bar/comptoir.

la modification du projet de base a amené le CI à gérer
un conflit interne. Bien que le budget initial n’ait pas été
dépassé à la suite des aménagements complémentaires,
un conseiller municipal de Genthod délégué au GIvB a
déploré que le CI n’ait pas été préalablement consulté.
Ce manque de clarté l’a fortement dérangé, les autres
membres du CI ayant d’ailleurs également dénoncé ce
manque de transparence, même si des décisions ont dû
être prises en urgence durant les vacances d’été. les
conditions du bail à loyer des gérants du restaurant ont
également fait l’objet de débats animés.

les séances ont été longues pour essayer de résoudre ce
manque de communication entre les deux entités du
GIvB, qui ont finalement poussé ce délégué à faire part
de sa démission dans le courant de l’année. Cette déci-
sion est regrettable, étant donné que le Conseil inter-
communal et le Conseil d’administration se sont finale-
ment entendus pour repartir sur de nouvelles bases,
dont la transparence totale est désormais assurée. 

un autre membre du CI a également donné sa démission
en cours d’année; il s’agit de m. Yaïr KeSTIn, délégué de
Bellevue, dont l’emploi du temps au niveau familial était
trop chargé et ne lui permettait pas de s’investir comme
il le souhaitait. Il a été remplacé par mme laurence FRoI-
devAuX. S’agissant du délégué démissionnaire de
Genthod, le groupement politique auquel il appartient
n’a toujours pas proposé de remplaçant.

les coûts pour la mise à disposition d’un employé tem-
poraire pour procéder à l’entretien des espaces verts
s’étant avérés élevés, il a été décidé d’engager un
employé communal à 50% pour ce travail, dont les frais
sont aussi partagés entre les deux communes.

le GIvB a également reçu les gérants du restaurant et
leur a demandé de fournir des prestations accessibles
aux jeunes par une carte de petite restauration sur le
pouce, comme le prévoit d’ailleurs le cahier des charges
auquel ils sont liés.

le CI s’est aussi penché sur la question des locations des
installations sportives. un formulaire a été mis sur pied,
permettant aux personnes intéressées de s’annoncer
pour louer les infrastructures désirées, la décision finale
revenant au GIvB. la location de toutes les installations
se fait à titre gratuit pour les Bellevistes et les
Gentousiens.

les mordus de la pétanque, association regroupant les
amateurs de jeux de boules, ont également été invités
pour clarifier l’utilisation du boulodrome et la possibilité
de le louer pour certaines occasions. les discussions sont
toujours en cours pour faire vivre davantage ce lieu,
actuellement sous-exploité.

enfin, en cours d’année, le Groupement a également dû
gérer des réclamations de voisins du Centre sportif, qui
se sont plaints de nuisances sonores. Il a immédiatement
réagi en répondant aux plaignants et en prenant les
mesures nécessaires auprès des gérants du restaurant
notamment.

en fin d’année, le CA s’est réuni pour régler bon nombre
d’interrogations sur des aspects techniques, administra-
tifs et financiers pour la gestion courante du Centre spor-
tif et l’installation de la patinoire. 

m. daniel FABBI, maire de Bellevue, réglait bon nombre
de ces problèmes avec efficacité et dextérité.
malheureusement, son absence au dernier trimestre
pour des raisons de santé, a laissé un grand vide et a
amené le GIvB à assumer la gestion courante sans sa pré-
sence, ce qui n’a cependant nullement empêché le GIvB
de prendre toutes les décisions nécessaires pour assurer
l’animation et la bonne gestion du Centre sportif.
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Mme Yvonne Humbert, M. Daniel Fabbi et M. Marcel Beauverd inaugurent la pati-
noire de la Vigne Blanche en présence du Genève-Servette Hockey Club et de leur
emblématique mascotte, l’aigle Sherkan.

La patinoire donne des envies de hockey aux jeunes bellevistes et gentousiens.
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mairiE

Direction de l’Administration: m. Steve dominé

Direction des Finances: mme Claire Albanese

Direction Technique: mme véronique Barbey

Secrétariat
Rte de lausanne, 329 - 1293 Bellevue
Tél. 022 959 88 20 - Fax 022 959 88 21
e-mail: info@mairie-bellevue.ch
www.mairie-bellevue.ch
lundi, mardi de 13h30 à 16h30
mercredi de 09h00 à 13h00
Jeudi de 13h30 à 19h00
vendredi fermé
Toute communication, demande ou plainte, doit
être adressée par écrit à la mairie.

sErvicE tEchniquE

Secrétariat
mme Hélène Brovarone – Tél. : 022 959 88 24

Service des Espaces extéreurs
Ch. du Planet 1 – 1293 Bellevue

Service des bâtiments communaux & écoles
Ch. de la menuiserie 10 – 1293 Bellevue

Local de vote
Ch. de la menuiserie – Ancienne école enfantine

officE intErcommunal d’état civil À prEgnY-chambésY
André Gafner et Christine Panier Gay, 
officiers de l’etat civil
Guichet ouvert du lundi au vendredi de 08h30 à 11h30
l’après-midi uniquement sur rendez-vous
Tél. 022 758 03 20

EcolEs
Directeur de l’Etablissement 
primaire Bellevue-Genthod
m. Bernard SommeR
Secrétariat tél. 022 959 75 40

fondation

Fondation de la commune de Bellevue 
pour la construction et la gestion de logements
Case postale 33 – 1293 Bellevue – fax 022 774 02 03
www.fondationbellevue.ch 
info@fondationbellevue.ch

divErs

sErvicE du fEu
En cas de sinistre, appeler immédiatement:
Commandant ad interim
1er lieutenant Christian Rieben, tél. 076 563 26 64

protEction civilE
Office intercommunal
Case postale 107 – 1290 versoix
Chef oRPC: m. Stéphane Granger
Tél.: 022 775 66 56, matin, sauf mercredi

abri communal
Rte de valavran 31
Tél. : 022 774 32 68 (pendant un cours, une séance)

sociEtE int. dE sauvEtagE du lEman
Section Bellevue-Genthod
Président: m. Frédéric Porchet, tél. 079 228 30 16
local: tél. 022 774 23 28

gardE-ports
Capitainerie cantonale tél. 022 388 55 50

médEcins dE gardE
Dr. Anne Ehle-Roussy: tél. 022 774 25 74
SOS Médecins : tél. 022 748 49 50
Centre anti-poison : tél. 044 251 51 51
Hôpital cantonal : tél. 022 372 33 11
Hôpital des enfants : tél. 022 382 45 55
Ophtalmologie : tél. 022 382 84 00

cliniquEs dEntairEs
Rive gauche : tél. 022 346 64 44
Rive droite : tél. 022 733 98 00

policE
Poste de police de Versoix tél. 022 427 98 50
Police de la Navigation tél. 022 388 62 00 

RENSEIGNEMENTS UTILES

>> >urgEncEs
Feu 118
PolICe 117
medICAleS 144
RouTIeReS 140
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NOTES

Débarcadère de Port Saladin
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Mairie Bellevue
Route de lausanne 329

1293 Bellevue 

Tél. 022 959 88 20

Fax 022 959 88 21

info@mairie-bellevue.ch

www.mairie-bellevue.ch

Heures d’ouvertures de la réception

• les lundis, mardis de 13h30 à 16h30

• les mercredis de 9h à 13h

• les jeudis de 13h30 à 19h

• vendredi: fermé

Imprimé sur papier 100% écologique (fabriqué à

60% avec des fibres de vieux papier et à 40% 

de cellulose) répondant aux normes du Forest

Stewardship Council (FSC mixed sources) assu-

rant que les forêts sont gérées selon des prin-

cipes de développement durable.

Compte rendu 2009
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